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СТЕНОГРАММА Эй 133

ЗАСЕДАН~Я ЗАКОНОДАТЕЛЬНОЙ ДУМЫ
XAKAPOIWKOI() КРАЯ

Зал заседаний.

26 июня 2019 года. 10.00.

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ - С.Л. Луговской - председатель
Законодательной думы Хабаровского края.

С.Л.ЛУГОВСКОЙ
добрый день, уважаемые коллеги, приглашенные!
На очередном заседании думы присутствует 28 депутатов, что составляет не

менее двух третей от установлснного числа депутатов думы.
Мы правомочны решать все вопросы, отнесенные Уставом Хабаровского

края к нашим полномочиям.
Проект повестки дня очередного заседания думы у вас имеется.
Предлагаю принять его за основу.
Кто за это предложение? Прошу голосовать.
За—28.
Проект повестки дня заседания думы принят за основу.
У кого есть предложения по внесению изменений и дополнений в проект

повестки дня?

Е.В.АРЕФЬЕВА
Я предлагаю заменить докладчика по вопросу N2 З: Марычева Андрея

Львовича на Пузакову Елену Виюгоровну — директора Хабаровского краевого
фонда обязательного медицинского страхования.

С.Л.ЛУГОВСКОЙ
Другие предложения будут? да, Юрий Фёдорович.

Ю.Ф.МАТВЕЕВ
Предлагаю заменить докладчика no вопросам 3* 17, 1* 18 и поручить эти

вопросы доложить Штепа Hpunc Пстровпс.

СJLЛУГОВСКОЙ
Еще будут предложения, коллеги? Нет.
Переходим к голосованию.
Кто за то, чтобы заменить доюiадчика по вопросу 3* 3 на Пузакову Елену

Викторовну — директора Хабаровского краевого фонда обязательного
медицинского страхования? Прошу голосовать.
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За—28.
Предложение принято.
Кто за то, чтобы заменить докладчика по вопросам N2 17, N~ 18 на Штепа

Ирину Петровну? Прошу голосовать.
За—28.
Предложение принято.
Кто за то, чтобы принять повестку дня в целом? Прошу голосовать.
За—28.
Повестка утверждена.
Рассматривается вопрос N9 2 «0 проекте закона Хабаровского края

N2 ЗП-Уi-471 «Об исполнении краевого бюджета за 2018 год», первое чтение.
Слово для доклада предоставляется Костюшину Валентину Станиславовичу

— первому заместителю министра финансов Хабаровского края.

В.с.КостюшиН
Уважаемый Сергей Леонидович, уважаемые депутаты, участники заседания!

Исполнение бюджета в 2018 году осуществлялось в соответствии с Посланием
Президента Российской Федерации Федеральному Собранию, указами Президента,
стратегическими целями развития края и задачами по обеспечению роста
доходного потенциала и эффективным управлением государственным долгом края.

По итогам года объем налоговых и неналоговых доходов
консолидированного бюджета края составил 95 млрд. рублей, на одного жителя
поступило 71 тыс. 692 рубля, к уровню 2017 года доходы выросли на 6,2 процента.

В отраслевом разрезе наибольший вклад в формирование объема налоговых
доходов обеспечен отраслями:

транспорта, их вклад в общем объеме составляет 15,5 процента;
топливно-энергетического комплекса — 12,2 процента;
торговли — 8,1 процента (6,9 млрд. рублей, прирост платежей на

14,0 процента);
горнодобывающего комплекса — 7,1 процента;
пищевой промышленности — 5,3 процента.
Налоговые отчисления 15 крупнейших плательщиков составили

30 процентов (в 2017 году — 31,0%) от общего объема налоговых доходов бюджета
края. Наибольший удельный вес занимают платежи:

филиала открытого акционерного общества «РЖД» — Дальневосточная
железная дорога — 7,2 процента от налоговых доходов бюджета;

акциоперпого общества «1 аэпром» и филиала 000 «Ilивоваренная
компания «Балтика» — по 3,0 процента.

В целях стабильного исполнения бюджета в 2018 году расчет основных
параметров первоначально утвержденного бюджета исходил из умеренного
варианта развития экономики края.

В течение года Правительством края принимались меры по повышению
эффективности работы ключевых секторов экономики края, в том числе по
увеличению загрузки мощностей, межотраслевой кооперации, реализации
инвестиционных проектов. В результате обеспечены более высокие
макроэкономические показатели экономики, чем было предусмотрено умеренным
вариантом.
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Налогооблагаемая прибыль составила 95,7 млрд. рублей против планового
показателя 85,9 млрд. рублей, фонд заработной платы — 312,7 млрд. рублей против
плана в сумме 308,9 млрд. рублей, среднегодовая стоимость основных фондов —

754.5 млрд. рублей. или больше первоначального прогноза на 11,0 процентов
Налоговая политика Хабаровского края в 2018 году реализована по

следующим направлениям:
оптимизированы региональные и муниципальные налоговые льготы с

учетом оценки их эффективности;
отменены и изменены условия применения 14 категорий краевых налоговых

льгот. Бюджетный эффект в виде увеличения доходов консолидированного
бюджета края в 2018 году составил в сумме 692,0 млн, рублей;

органами местного самоуправления проведена оценка эффективности
установленных муниципальными правовыми актами льгот по земельному налогу,
отмененьи 306 льготных категорий, бюджетный эффект — 12 млн. рублей;

проведены мероприятия по повышению эффективности управления
доходами бюджета края;

приняты меры по обеспечению своевременной уплаты налогоплательщиками
в бюджет обязательных платежей (сокращению задолженности);

во взаимодействии с налоговыми органами проведена работа с
плательщиками, не уплачивающими своевременно обязательные платежи в
бюджет, ими погапiено в бюджет 3,3 млрд. рублей.

Первоначально налоговые и неналоговые доходы краевого бюджета на
2018 год утверждены в сумме 68,6 млрд. рублей, фактически поступило
74,1 млрд. рублей, дополнительно поступило 5,5 млрд. рублей. Уточненные
бюджетные назначения не выполнены на 0,3 процента, или 192,0 млн. рублей, в
результате незапланированных возвратов налога на прибыль рядом организаций.

Налог на доходы физических лиц поступил в сумме 27,3 млрд. рублей
(101,3% плана), прирост платежей составил 10,3 процента, что соответствует темпу
роста среднемесячной начисленной заработной платы на одного работника, или
2,5 млрд. рублей за счет роста фонда оплаты труда. Предприятия рыбного
комплекса увеличили платежи в 2,2 раза, предприятия топливного комплекса — на
17,1 процента, предприятия торговли — на 15,8 процента.

Налог на прибыль поступил в сумме 14,8 млрд. рублей, по сравнению с
прошлым годом поступления снижены на 5,5 процента, или на 860,0 млн. рублей,
сокращены платежи организациями электроэнергетики, промышленного
производства и транспорта, рыбного, лесного и строительного комплексов.

Платежи по налогу на имущество организаций возросли на 20,0 процентов,
или 2,4 млрд. рублей (поступило — 14,2 млрд. рублей (100,8% плана), в связи с
увеличением ставок в отношении магистральных трубопроводов, линий
энергопередачи с 1,6 до 1,9 процента, а также изменением налогового
законодательства в части отмепы фсдсральпых и краевых налоговых льгот.

Акцизы поступили в сумме 8,8 млрд. рублей, снижение к 2017 году на
3,7 процента, или 342,0 млн. рублей, обусловлено изменением порядка зачисления
акцизов на крепкую алкогольную продукцию в 2018 году.

Субъектами малого и среднего бизнеса уплачено налога, взимаемого в связи
с применением упрощенной системы налогообложения, в сумме 3,7 млрд. рублей.
К уровню 2017 года налог вырос на 18 процентов, или 559,0 млн, рублей, в связи с
ростом доходов и количества предпринимателей. Неналоговые доходы поступили в
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сумме 1,5 млрд. рублей и выросли к 2017 году на 3,4 процента за счет увеличения
поступлений платы за использование лесов для заготовки древесины и погашения
задолженности прошлых лет арендаторами лесных участков. Всего доходы
краевого бюджета за 2018 год испотiнены в сумме 101 млрд. 489 млн. рублей.
Безвозмездные поступления исполнены в сумме 27 млрд. 435 млн. рублей, средства
федерального бюджета поступили в объеме 27 млрд. 677 млн. рублей, в том числе:
дотации на выравнивание бюджетной обеспеченности субъектов Российской
Федерации на поддержку мер по обеспечению сбалансированности бюджета и
частичную компенсацию дополнительных расходов на повышение оплаты труда в
размере 9 млрд. 758 млн., целевые субсидии и субвенции и иные трансферты в
объеме 17 млрд. 919 млн. рублей. Также поступили в объеме 220 млн. рублей от
государственной корпорации «Фонд содействия реформированию ЖКХ». Прочие
безвозмездные поступления составили 6,7 млн. рублей.

Расходы краевого бюджета за 2018 год исполнены в сумме
111 млрд. 200,8 млн. рублей, или 96,6 процента. Бюджетные ассигнования,
направленные на исполнение публичных нормативных обязательств, исполнены в
объеме 11 млрд. 485 млн. рублей в соответствии с фактической потребностью, все
обязательства социальные перед жителями края исполнены в полном объеме.
В 2018 году 92,8 процента расходов краевого бюджеiн направлено на реализацию
35 государственных программ края, из них: 15—на повышение качества жизни
населения и укрепление населенческого потенциала, 15 — на устойчивое развитие
экономики и 5 — на повышение эффективности государственного и
муниципального управления.

На расходы отраслей, оказывающих услуги гражданам в сфере образования,
социального обслуживания населения, здравоохранения, культуры и спорта, из
краевого бюджета направлено 66,7 млрд. рублей, или 60 процентов всех расходов
края. Наибольшие расходы занимает отрасль «социальная политика», на ее
финансирование направлено 27,7 млрд. рублей.

Приоритетной политикой Правительства края является реализация майских
указов Президента Российской Федерации в части повышения оплаты труда
отдельных категорий работников. В 2018 году на повышение заработной платы за
счет средств краевого бюджета направлено 8,1 млрд. рублей.

Как говорил ранее, исполнение бюджета осуществлялось в соответствии с
государственными программами, поэтому остановлюсь на ряде программ.

Государственная программа «Развитие здравоохранения Хабаровского
края». На ее реализацию направлено 18 млрд. 223 млн. рублей, расходы на одного
жителя за счет всех источников составили 25,2 тыс, рублей, что на 2,6 тыс. рублей
выше, чем в среднем по Российской Федерации. Медицинскую помощь
осуществляли 88 краевых учреждений здравоохранения, страховые взпосы на
обязательное медицинское страхование: за 799,6 тыс. человек — неработающее
нассленис, а это дети до 18 лет, неработающие пенсионеры, сгуденiы очной формы
обучения, зарегистрированные безработные граждане, один из родителей или
опекун, занятые уходом за ребенком до трех лет, трудоспособные граждане,
занятые уходом за детьми-инвалидами, инвалидами первой группы, лицами,
достигшими возраста 80 лет, и иные неработающие по трудовому договору
граждане — исполнено в объеме 8 млрд. 832,4 млн. рублей.

Льготными лекарствами обеспечено 47 тыс. 649 человек. Оказано
медицинской помощи с применением санитарной авиации 702 пациентам. На
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укрепление материально-технической базы в 47 учреждений направлено
305,6 млн. рублей, из них: на оснащение медицинским оборудованием в
22 учреждениях израсходовано 98,9 млн. рублей, также приобретено девять
автомобигiей скорой медицинской помощи на сумму 28,0 млн, рублей, на
выполнение капитального ремонта в 38 учреждениях использовано
171,2 млн, рублей. Осуществлены противопожарные мероприятия в
28 учреждениях здравоохранения на сумму 7,3 млн. рублей, осуществлена закупка
вакцин в рамках мероприятий, направленных на формирование здорового образа
жизни, для 151,5 тыс, человек на сумму 138,3 млн. рублей, более 9 тыс, человек
льготных категорий граждан проведено зубное протезирование и приобретено
слуховых аппаратов на сумму 115,0 млн. рублей.

Государственная программа края «Развитие образования в Хабаровском
крае». На реализацию программы направлено 23 млрд. 301,9 млн. рублей. На
реализацию государственных гарантий на бесплатное и общедоступное
образование направлено 12,5 млрд. рублей. Начато строительство шести объектов
для детей дошкольного возраста в городе Хабаровске, Вяземском и Хабаровском
районах, введена школа на 100 мест в п. Галичном Комсомольского района,
отремонтировано шесть спортивных залов в сельских школах, предоставлены
социальные вьплаты работникам, обучающимся, воспитанникам и студентам на
сумму 778,3 млн. рублей, вьплачена компенсация части родительской платы за
присмотр и уход за детьми в дошкольных организациях на сумму
537,8 млн. рублей, обеспечен отдых и оздоровление свыше 17 тыс, детей на сумму
169,9 млн. рублей, произведены вьплаты опекунам, приемным родителям, в том
числе при усыновлении (удочерении), на сумму I млрд. 425,6 млн. рублей.

Государственная программа края «Культура Хабаровского края». На
реализацию программы направлено более 2 млрд. рублей. для достижения уровня
заработной платы отдельных категорий работников предоставлены субсидии
17 муниципальным образованиям края на сумму 409,0 млн. рублей; на
строительство административно-культурного центра в с. Шереметьево Вяземского
муниципального района, дома культуры в п. Харпичан Солнечного
муниципального района, социально-культурного центра в с. Осиновая Речка
Хабаровского муниципального района направлено 80,0 млн. рублей.

Предоставлены субсидии 15 муниципальным образованиям края на
обеспечение развития и укрепления материально-технической базы
муниципальных домов культуры, поддержку творческой деятельности
муниципальных театров на сумму 18,7 млн, рублей, предоставлены стипендии
одаренным детям, талантливой молодежи, творческим работникам на сумму
3,3 млн. рублей.

На реализацию государственной программы края «Развитие социальной
защиты населения Хабаровского края» в 2018 году направлено
15 млрд. 529 млн. рублей. Получателями мер социальной поддержки являюiся
более 400 тысяч жителей края.

На оказание социальной помощи гражданам пожилого возраста, инвалидам,
гражданам с низкими доходами направлено 7,3 млрд. рублей, это вьплата
региональной социальной доплаты к пенсии, субсидии и компенсации на оплату
жилищно-коммунальных услуг, ежемесячная денежная вьплата на проезд.
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Одним из приоритетов в крае является поддержка семей с детьми. На эти
цели направлено более 4 млрд. рублей. Гражданам, имеющим детей,
предоставляются 14 видов пособий и выплат.

На оказание социальных услуг учреждениями социального обслуживания и
социальной поддержки населения (таких 62 учреждения работает) направлено
З млрд. 259 млн. рублей.

Государственная программа края «Развитие жилищного строительства в
Хабаровском крае». Расходы по программе за 2018 год составили
2 млрд. 647 млн. рублей.

Основными направлениями расходов no реализации программы являются:
обеспечение жильем отдельных категорий граждан, установленных
законодательством; предоставление социальных выплат при строительстве жилья
на условиях ипотеки; предоставление молодым семьям социальных выплат на
строительство (приобретение) жилья; комплексное освоение и развитие территорий
в целях жилищного строительства.

Предоставление ассигнований на реализацию мероприятий программы
позволило в 2018 году обеспечить жилыми помещениями 388 граждан, категории
которых установлены законодательством, в том числе 33 ветеранов Великой
Отечесгвенной войны, 329 детей-сирот, 15 инвалидов, 2 ветеранов боевых
действий, б высококвалифицированных специалистов, З гражданин, уволенных с
военной службы.

Социальные вьплаты на улучшение жилищных условий получили 610 семей
(граждан), из них 587 — молодые семьи, 106 семей получили социальную вьплату
на погашение остатка основного долга по ипотечному кредиту, 24 гражданина,
проживающие в сельской местности, получили социальную вьплату на
приобретение (изготовление, доставку) строительных материалов, конструкций и
изделий.

Обеспечено подъездными дорогами 120 земельных участков,
предоставленных многоде’гным гражданам.

Основным фактором, повлиявшим на исполнение — 90,8 процента, при плане
2916,8 млн. рублей исполнение составило 2 647,1 млн. рублей — является
предоставление субсидий местным бюджетам на комплексное освоение и развитие
территорий в соответствии с заключенными муниципальными контрактами и
фактически выполненными объемами работ (здесь не освоено 139,6 млн. рублей,
это повлияло на такой процент исполнения).

Государственная программа края «Повышение качества жилищнo
коммунальнoго обслуживания населения Хабаровскогo края». На финансирование
программы направлено 5 478,4 млн. рублей, из них 5 258,2 млн. рублей направлено
на обеспечение кoммунального обслуживания и развитие коммунальной
инфраструктуры: в 17 муниципальных районах проведен капитальный ремонт на
21 объекте теплоснабжения, 20 объектах электроснабжения, 10 объектах
водоснабжения и водоотведения. Проведены мероприятия по строительству,
модернизации и реконструкции б объектов теплоснабжения и б объектов
водоснабжения и вoдooтведения. На регулирование тарифoв для населения в зонах
децентрализованного энергоснабжения из краевого бюджета выделено
4,2 млрд. рублей, что позволило снизить плату граждан за тепловую энергию на
40,2 процента, за электрическую энергию на 87,8 процента.
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Государственная программа края «Защита населения Хабаровского края от
чрезвычайных ситуаций и пожаров». На реализацию мероприятий программы в
2018 году направлено 2 126,2 млн, рублей, что обеспечило бесперебойное
функционирование Противопожарной службы края, проведение монтажных работ
по созданию комплексной системы экстренного оповещения населения,
обновление материального резерва на случай ЧС, проведение экологического
мониторинга состояния загрязнения окружающей природной среды.

Государственная программа края «Развитие сельского хозяйства и
регулирование рынков сельскохозяйственной продукции, сырья и продовольствия
в Хабаровском крае на 2013—2020 годы». Государственная поддержка отрасли в
2018 году составила 1 032,0 млн. рублей. Финансирование расходов по реализации
мероприятий программы осуществляется по 30 направлениям предоставления
субсидий. В результате этого:

объем валовой продукции сельского хозяйства, произведенной в хозяйствах
всех категорий, составил 16 446,0 Млн. рублей в действующих ценах;

прирост объема сельскохозяйственной продукции, произведенной
крестьянскими (фермерскими) хозяйствами, получившими средства
государственной поддержки к году, предшествующему году предоставления
субсидии, составил 11 процентов;

поддержка малых форм хозяйствования обеспечивает 85 процентов валового
выпуска отрасли, и это решение производственных вопросов, проблем закрепления
населения и обеспечения заиятости населения на селе;

гранты в виде субсидий получили 22 начинающих фермера на создание и
развитие крестьянского (фермерского) хозяйства и два хозяйства на создание
семейных животноводческих ферм, четыре сельскохозяйственных потребительских
кооператива;

выданы 12 свидетельств на предоставление социальной выплаты на сумму
27,9 млн. рублей на строительство (приобретение) 1,86 тыс. кв. м жилья;

реализовано 77 проектов поддержки местных инициатив.
В рамках реализации проектов ведется работа по строительству

многофункциональных спортивных и детских площадок, ремонту и обустройству
домов культуры, развлекательных центров, установки и строительству
мемориальных комплексов и обелисков.

Государственная программа «Развитие транспортной системы Хабаровского
края» — это последняя, на которой я остановлюсь. На ее финансирование в
2018 году направлено 14 млрд. 221 млн, рублей, из них на сдерживание роста
тарифов — 859 млн. рублей, на лизинговые платежи за самолет и речное судно —

97 млн. рублей, на развитие сети автомобильных дорог — 13,2 млрд. рублей, на
обеспечение безопасности дорожного движения — 39 млн. рублей и на
строительство служебного пассажирского здания аэропорта Чумикан —

60 м.пн. рублей.
В результате введено в эксплуатацию после строительства

11,9 км автомобильных дорог общего пользования, перевезено пассажиров по
сниженным тарифам на субсидируемых маршрутах воздушного транспорта
69 тыс. человек, железнодорожного транспорта 587 тыс. человек и водным
транспортом более 63 тыс. человек.

Основным фактором, повлиявiпим на исполнение программы ниже
95 процентов, исполнение составляет 94,4 процента, является осуществление
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расходов по строительству и реконструкции дорог регионального значения под
фактический объем, то есть невьиполненный объем в размере 130 млн. рублей — это
по автодороге Лидога — Ванино и автомобильная дорога Селихино — Николаевск
на-Амуре.

До того как перейду к вопросу о долге, хотелось бы отметить низкое
исполнение ряда программ, которые я не озвучивал, и назвать причины низкого
исполнения. Наверное, самое низкое исполнение у нас — это программа «Охрана
окружающей среды и обеспечение экологической безопасности в Хабаровском
крае», исполнение составило 20 процентов, основной вид расходов — реализация
проекта демеркуризации в г. Амурске. В связи с несоответствием проекта
требованиям не было выдано разрешение на строительство и государственный
контракт был расторгнут, сейчас проект дорабатывается и, надеемся, в 2020 году
программа продолжит реализовываться.

Программа «Развитие внутреннего и въездного туризма в Хабаровском крае
на 201 — 2020 годы». Исполнение 77,2 процента, мы на комитете обсуждали это,
действительно, тут экономия почти 24 процента составила в результате торгов, то
есть расторговались, дешевле на 24 процента этот объект.

Программа «Развитие водохозяйственного комплекса Хабаровского края в
2014— 2020 годах». Здесь основное влияние оказало то, что не выполнены работы
по расчистке и дноуглублению русел рек из-за нарушения подрядчиком
обязательств по государственному контракту и не в полном объеме освоены
средства по объектам гидротехнических сооружений в г. Комсомольске-на-Амуре.

Вернусь к государственному долгу. Коллеги, при формировании бюджета на
2018 год объем государственного долга у нас планировался 53,3 млрд. рублей, в
течение 2018 года проводилась работа по мобилизации доходов краевого бюджета
и оптимизации расходов. В результате государственный долг на
01 января 2019 года снижен в отношении планового на 4,2 млрд. рублей и составил
49,1 млрд. рублей.

Работа по эффективному управлению бюджетными средствами, по
замещению банковских кредитов краткосрочными бюджетными кредитами,
заключение дополнительных соглашений с банками по снижению процентных
ставок по действующим кредитам и досрочное погашение кредитов банка (мы в
конце года погасили досрочно 1,6 млрд. рублей) позволили сэкономить на
обслуживание государственного долга 900 млн. рублей.

Представленные сегодня на обсуждение доходы и расходы за 2018 год
проверены и утверждены Федеральным казначейством Российской Федерации.

Спасибо за внимание.

с.л.’лугоВской
Спасибо, Валентин Станиславович. Пожалуйста, вопросы, коллеги.
Валерий Юрьевич, пожалуйста.

В.Ю.ПОСТЕЛЬНИК
Не прозвучало по программе стимулирования инвестиционной деятельности,

очень низкие показатели. Вы не прокомментируете? Вы коснулись программ, а
инвестиционной деятельности не коснулись, прокомментируйте, пожалуйста,
выполнение.
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В.с.косТюшиН
Основным фактором, повлиявшим на исполнение программы, является

непредоставление субсидий резидентам ТОСЭР на возмещение затрат по
строительству в связи с невьполиеппем участпнком отбора устаповлеiiпых
требований — 111,9 млн. рублей, мы разбирали это на комитете, ТОСЭР
«Комсомольск». И не в полном объеме освоеньи средства на капитальное
строительство по ТОСЭР «Хабаровск», это площадка «Ракитное», строительство
объектов водоотведения и водоснабжения. Здесь неосвоение составило
82,4 млн. рублей.

с.л.лугоВской
Пожалуйста, Виктор Михайлович Постников.

В.м.постНиков
У меня вопрос вот такого плана. По каким программам в течение года чаще

всего менялись показатели бюджетной росписи, можете назвать?

В.с.косТюшиН
Виктор Михайлович, в течение года мы четыре раза меняли бюджет и,

наверно, вносили изменения по всем программам.

с.л.лугоВской
Безденежных Сергей Вячеславович.

С.В.БЕЗдЕНЕЖНЫиХ
У меня вопрос такого рода. По сравнению с прошлым годом на 5,5 процента,

или на 860 млн. рублей, сокращены платежи организациями энергетики и
промышленного производства и транспорта, рыбного, лесного и строительного
комплексов, то есть бюджет недополучил. Я так понимаю, это не самые бедные
комплексы, с чем связано снижение платежей у них?

в.с.косТюшиН
Давайте по прибыли немножко объясню. Мы 25 ноября, когда последний раз

уточняли бюджет в прошлом году, значительно увеличили доходы, то есть, подняв
планку по доходам на прибыль, ну, немножко выше рискового, не получилось это
взять. Ну, в принципе все отрасли справились, у нас сегодня невыполнение
получилось в основном, первое, это из-за возврата КнААЛО налога на прибыль. В
2017 году он заплатил 558 млн. рублей, в 2018 году вернул 558 млн, рублей.
Разница — сальдо. Сразу получается 1 млрд. 100, уже в минус идет к 2017 году. Это
как бы основной фактор, который повлиял на то, что мы не добрали.

То, о чем Вы спросили. По электроэнергетике снизили платежи Федеральная
сетевая компания — на 130 млн. рублей, ДРСК — на 63 млн. рублей. По компании
«Сухой» я сказал. По транспорту: «дальтрансуголь» — на 188 млн. рублей. В
рыбном комплексе одно предприятие — 278 млн. рублей — это «Востокрыбпром»
снизило платежи, так повлияло на «рыбников» одно предприятие. В лесном
комплексе — «Дальлеспром» на 50 млн. рублей и «Флора» на 20 млн. рублей. В
строительном комплексе мы проблему знаем, это <.‘дальспецстрой» — на
120 млн. рублей упала прибыль.
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С.В.БЕЗдЕНЕЖНЫиХ
Понятно, а выше Вы перечисляете, что они снижены, а чем они

обосновывают свое снижение?

в.с.К0сТюшиН
Результатом экономической деятельности.

с.л.лугоВской
Пожалуйста, Сокуренко Сергей Алексеевич.

С.А.СОКУРЕНКО
Валентин Станиславович, Вы сказали в своем докладе в самом начале о том,

что проводится Правительством края и вместе с нами работа по оптимизации льгот
с учетом их эффективности. Вопрос первый: будет ли она продолжена и как Вы
видите тго продочжение9 Второй вопрос, я уже второй год подряд задаю вопрос на
отчете Губернатора, но ответ не очень внятный. На протяжении четырех лет все
субъекты дальневосточного федерального округа получили так или иначе
поддержку РФ, например, Якутия даже до З млрд. по наращиванию налогового
потенциала. Хабаровский край — единственный, кто в этом не участвовал. Есть ли
какие-то причины и что мы можем вместе сделать для того, чтобы эту проблему
решить и получать такую существенную поддержку из Российской Федерации?
Спасибо.

В.с.костюшиН
Давайте со второго тогда сразу начнем. Если посмотреть методику оценки,

по каким показателям оцениваются субъекты Федерации, то она называется ростом
доходного потенциала, а показатели там совсем другие внутри. Притом показатели
динамические, которые идут с оценкой прирост или минус за три года. То есть если
у нас высокий потенциал и мы приращиваем 5,5 процента, то..., а тот, кто упал, а
потом резко скакнул — у него сразу показатель подпрыгивает. К примеру, ЕАО,
которая получила, у них рост доходного потенциала был 48 процентов из-за двух
плательщиков. Ввели очистные сооружения Тунгусского месторождения
стоимостью 14 млрд. рублей, на которые налог на имущество составил большую
часть бюджета Еврейской области.

с.л-лугоВской
Ну, Еврейская — как-то не очень сравнение. Там все субъекты практически

же получали.

С.А.СОКУРЕНКО
Да, я же сказал, что всс субъскты дФО, в том числе и Сахалин

профицитный, вроде, казалось бы, что он не должен был получить, ЕАО, которая
очень специфическая. Все поучаствовали так или иначе за этот период. Мы
почему-то ни разу. Это в большей степени не критика, а в большей степени, что
нам нужно сделать, по Вашему мнению?
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в.с.косТюшиН
Нам нужно достичь этих результатов. Нам нужно дождаться, когда утвердят

новые показатели оценки.

с.л.лугоВской
Нам нужно дождаться сентября, нам нужно дождаться новых.. .нет, так не

пойдет.

В.с.косТюшиН
Угнаться очень сложно. Действительно, когда РФ изменила процент

отчисления в бюджет субъектов РФ по налогу на прибыль с 18 на 17, и они ввели
критерий такой: у кого рост превышает средний темп, те субъекты получают
деньгами. Мы 179 млн. рублей за рост доходного потенциала получили из
бюджета РФ. Прямым счетом нам повятен механизм, а когда непонятен, то сложно
оценить.

С.А.СОКУРЕНКО
Потому что он связан еще и с падением рейтинга Хабаровского края по

инвестклимату, да? То есть, я думаю, что это очень важные два связанных вопроса,
а если мы решим один, тогда, мне кажется, мы поднимемся и в рейтинге. Поэтому
снова — какое наше совместное участие в этом? Если налоговые льготы будут
снижаться, какие-то компании будут попадать под, наоборот, не освобождение, а
увеличение, а мы об этом слышим, и СМИ об этом как-то начали говорить активно,
в том числе на одном из расширенных заседаний Правительства был поднят этот
вопрос. Не повлияет ли это вообще в целом на инвестклимат, те льготы, которые
планируется убрать у некоторых инвесторов?

В.С.КОСТЮШИН
Первый и самый главный фактор, когда мы рассматривали с вами отмену

льгот, это было отменить неэффективные льготы. Вот из 10 отменены 6, которые
вообще не востребовались ни разу, их ввели какие-то в 90-х годах, какие-то в
начале 2000-х, никто ни разу по ним не заявлялся или там по одной было
незначительные, ничего не решающие преференции. Перед тем как отменить,
проводилась оценка, она проводится ежегодно, оценка эффективности льгот. В
августе федеральная налоговая служба нам представляет объемы и министерством
экономического развития проводится оценка эффективности льгот по ряду
направлений, в том числе финансовая эффективность является одной из
составляющей оценки этой эффективности.

В рассмотрении эффективности вообще никак не участвовали те льготы,
которые затрагивают инвестиции, то есть льготы развития какие были, они же и
остались, мы их не рассматривали и не предлагали к ликвидации, поэтому у нас
более 80 процентов льгот, которые за 2017 год мы рассматривали и предлагали
оптимизировать, они как раз и были льготы на развитие. Их мы не рассматриваем,
это льготы другие, то есть льготы, когда из бюджета в бюджет и другие вопросы.

с.л.луговской
Спасибо. Все-таки у меня такая реплика, возвращаясь к предыдущему

вопросу, Вы как-то к экономическому блоку больше все-таки подключайте
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депутатов, есть еще время и возможность. Мы неоднократно уже говорим каждый
год: не понимая этого вопроса, мы не сможем сформулировать и свой
постановочный вопрос. Поэтому хотелось бы, чтобы депутатский корпус тоже был
вовлече” в это. Тут пе в качестве, действптельпо, крптпкп, а в качестве поддеркюi,
потому что он просто не понятен. Почему все получают? Там можно обосновать
все, но почему мы одни только выпадаем, вот тут как бы никак не объяснишь. Это
— в качестве поддержки.

Спасибо. Сергей Александрович Зюбр, пожалуйста.

С.А.ЗЮБР
Валентин Станиславович, скажите, пожалуйста, вот суммарное

неисполнение государственного бюджета 2018 года — есть какая-то цифра и
сколько вернулось в федеральный бюджет? А также Вы в этом году планируете
делать срез и на какую дату? Когда Вы делаете срез по исполнению бюджета,
исполнению государственных программ по этому году? Спасибо.

В.с.костюшиН
Исполнение государственных программ — у нас подводятся итоги два раза в

год в соответствии с постановлением Правительства, это за полугодие и за год.
Итоги исполнения программ подробно на комитете доюiадывались, на Думе не
освещаем, зато подробный анализ исполнения программ есть в заключении
Контрольно-счетной палаты, которое приложено к исполнению бюджета. А
первую часть вопроса, к сожалению, плохо слышно, погромче, пожалуйста.

С.А.ЗЮБР
По поводу суммарного неисполнения в 2018 году.

в.с.косТюшиН
Суммарное неисполнение, если говорить причины и сколько, я как раз вот и

останавливался по ряду программ, чтобы объяснить, потому что так в общей сумме
не объяснишь. Если я правильно понял, Вы спрашивали еще по федеральным
деньгам?

С.А.ЗЮБР
Суммарное неисполнение и возврат. Сколько возвращено...

В.с.косТюшиН
Неиспользованных федеральных средств — в объеме 1,2 млрд. рублей.

Вернули не много, потому что сегодня порядок исполнения бюджета не
предусматривает перечисления средств в бюджет субъекта, мы пользуемся
средствами, находящимися на едином счетс Российской Федерации в казначействе.
Вернули нам на сегодня 336 млн. и часть средств еще в работе, еще решения, по
которым есть принятые, еще к нам не lipuiuJlu.

с.л.луговской
Спасибо.
Павел Владимирович Симигин.
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п.в.симигиН
Валентин Станиславович, у меня короткий вопрос такой. В докладе

прозвучало об обеспечении квартирами ветеранов, у меня есть обращение, МЫ с
Вам» общались, что у «ас есть и ветерапы, которые все ~ак” “е получил” еще
квартиру — недофинансирование. У нас есть вообще механизм запроса денег? Вот в
федеральной части финансирования по программе выдачи ветеранам войны
квартир, как у нас в этом году? Можем мы это сделать все-таки с вами вместе?
Ветераны, которые в очереди стоят, и по ним решениям есть. Потому что возраст
подразумевает, что каждый месяц промедления, он печален.

В.с.косТюшиН
Поскольку эти полномочия федеральные — «ветераны войны» — весь

механизм регламентирован Российской Федерацией строго. Когда мы заявку
подаем, нам выделяют средства на их реализацию, притом мы заместить своими
средствами не можем выплаты по ветеранам. Сколько на учете и как у нас
двигалось (говорит не в микрофон).

п.в.симигиН
Конкретно есть вопрос по одному ветерану, там недостающая сумма (в свете

федеральных денег, наверное, смешная можно даже сказать) — 800 тысяч.

В.с.косТюшиН
Давайте в рабочем порядке.

п.В.СимигиН
Спасибо.

с.л.лугоВской
Мы по второму кругу пошли. Пожалуйста, Виктор Михайлович.

В.м.постНикоВ
У Вас прозвучало в докладе, что 388 граждан обеспечены жильем, а в плане

сколько стояло на год?

СJLЛУГОВСКОЙ
Только детей-сирот за 400.

В.С.КОСТЮШИН
Это очередь.

с.зI.лугоВской
Он спросил, сколько в плане, В плане 450 квартир было только деi’ей-сирот,

по-моему.

В.С.КОСТЮШИН
450 было в плане.
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с.л.лугоВской
Это по детям-сиротам.
Коллеги, нет больше вопросов? Спасибо, Валентин Станиславович, за

доклад, за ответы.
Слово для содоклада предоставляется Кондрашову Владимиру

Владимировичу — председателю Контрольно-счетной палаты Хабаровского края.

В.В.КОНдРАШОВ
Добрый день, уважаемый Сергей Леонидович, уважаемые участники

заседания!
В рамках полномочий по последующему контролю за исполнением краевого

бюджета Контрольно-счетной палатой края проведена экспертиза проекта закона
«Об исполнении краевого бюджета за 2018 год».

По содержанию и структуре проект закона соответствует требованиям,
установленным статьей 28 Закона края о бюджетном процессе.

Согласно требованиям Бюджетного кодекса Российской Федерации нами
проведена внешняя проверка отчета об исполнении краевого бюджета за 2018 год.
Данное мероприятие включило в себя систему обязательных действий по проверке
годовой бюджетной отчетности всех 32 главных администраторов бюджетных
средств по составу, соответствию установленным формам, информативности и
достоверности отраженных показателей бюджетной отчетности и подготовку
заключения на годовой отчет об исполнении краевого бюджета.

Результаты внешней проверки годового отчета об исполнении краевого
бюджета отражены в заключении Контрольно-счетной палаты края и представлены
в составе документов к рассматриваемому проекту закона.

Показатели, предлагаемые к утверждению законопроектом, и данные
годового отчета об исполнении краевого бюджета, прошедшего внешнюю
проверку, идентичны.

Следует отметить, что при организации исполнения краевого бюджета в
отчетном году было обеспечено соблюдение ограничений, установленных
бюджетным законодательством, в части размера объема государственного долга и
расходов на его обслуживание, Резервного фонда Правительства края, предельного
размера дефицита бюджета.

Бюджетная отчетность всех главных администраторов бюджетных средств за
2018 год представлена своевременно и в составе установленных форм. Обеспечено
соблюдение соотношений между показателями форм бюджетной отчетности,
сформированной главными администраторами бюджетных средств краевого
бюджета.

Вместе с тем остались замечания, отмеченные при проверке бюджетной
отчетности за 2017 год. Так, при заполнении отдельных форм бюджетной
огче’пюс’iи выявлены отдельные отступления от трсбовапий I4нструкции, в
пояснительных записках главных администраторов бюджетных средств в
неполном объеме была раскрыта информация, характеризующая исполнение
краевого бюджета за отчетный год.

В ходе проведения внешней проверки Контрольно-счетная палата края
взаимодействовала с главными администраторами средств краевого бюджета, с
министерством финансов края, а также дополнительно запрашивались документы и
пояснения по возникающим вопросам.
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Следует отметить неравномерность исполнения расходов краевого бюджета
за 2018 год главными распорядителями бюджетных средств.

По 18 главным распорядителям бюджетных средств расходы исполнены
более 99 процентов.

Исполнение ниже уровня 95 процентов сложилось по шести главным
распорядителям бюджетных средств — министерству природных ресурсов края,
исполнение составило 58,5 процента; министерству строительства края —

81,6 процента; комитету по делам записи актов гражданского состояния и архивов
Правительства края — 84,7 процента; министерству промышленности и транспорта
края — 88,4 процента; министерству инвестиционной и земельно-имущественной
политики края —90,5 процента; министерству финансов края — 92,6 процента.

В целом выявленные в ходе внешней проверки годовой бюджетной
отчетности отдельные нарушения и недостатки на достоверность годовой
бюджетной отчетности главных администраторов бюджетных средств и,
соответственно, отчета об исполнении краевого бюджета за 2018 год не повлияли.

В отчетном финансовом году в процессе исполнения бюджета изменения в
основные характеристики краевого бюджета вносились четыре раза. В результате
доходы краевого бюджета на 2018 год были увеличены на 17,3 млрд. рублей, или
на 20,2 процента, и утверждены в сумме 103 млрд. рублей.

Расходы краевого бюджета увеличены на 17,6 млрд. рублей, или на
18 процентов, и утверждены в сумме 115,2 млрд. рублей.

Дефицит краевого бюджета на 2018 год утвержден в сумме
12,2 млрд. рублей, что на 0,3 млрд. рублей больше первоначально утвержденного
объема.

Как уже было отмечено в докладе министерства финансов, кассовое
исполнение краевого бюджета в 2018 году составило: по доходам — в сумме
101,5 млрд. рублей; по расходам — 111,2 млрд. рублей.

Краевой бюджет исполнен с дефицитом в сумме 9,7 млрд. рублей, или на
79,7 процента от запланированного.

В 2018 году на финансирование дефицита краевого бюджета привлечены
кредитные ресурсы коммерческих банков в сумме 26 млрд. рублей. На погашение
кредитов кредитных организаций направлено 19,3 млрд. рублей.

На погашение расходных обязательств по кредитам, полученным из
федерального бюджета, направлено 2,8 млрд. рублей. Объем привлеченного
бюджетного кредита на пополнение остатков средств на счетах бюджетов
субъектов Российской Федерации составил 17 млрд. рублей и погашен в срок,
установленный Бюджетным кодексом Российской Федерации.

Кроме того, в соответствии с Программой государственных внутренних
заимствований края на 2018 год осуществлен выпуск государственных ценных
бумаг Хабаровского края, номинальная стоимость которых указана в валюте
Российской Федерации, на сумму 4,1 млрд. рублей.

Объем государственного внутреннего долга края за 2018 год увеличился на
8 млрд. рублей, или на 19,4 процента, который по состоянию на 01 января
2019 года составил 49,1 млрд. рублей и не превысил предельного объема
государственного долга края на 2018 год (74,7 млрд. рублей).

На обслуживание государственного долга, связанного с использованием
заемных средств, направлено 2,8 млрд. рублей.
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Государственный внутренний долг края по государственным гарантиям края
по состоянию на 01 января 2018 года составил 107,4 млн. рублей и увеличился за
2018 год на 74,2 млн. рублей.

На исполнение публичных нормативных обязательств направлено
11,5 млрд. рублей, или 99,9 процента от законодательно утвержденного общего
объема. К уровню 2017 года данные расходы составили 104,4 процента.

Согласно годовому отчету об исполнении краевого бюджета за счет средств
Резервного фонда Правительства края расходы произведены в сумме
88,9 млн. рублей.

Средства Резервного фонда Хабаровского края, утвержденные на 2018 год
законом о краевом бюджете в сумме 301 млн. рублей, не исполнялись в связи с
отсутствием оснований для их использования, установленных Законом
Хабаровского края от 25 июля 2012 года Nц 207 «0 Резервном фонде Хабаровского
края».

Бюджетные ассигнования дорожного фонда края исполнены в сумме
10,8 млрд. рублей, или на 93,2 процента от законодательно утвержденного объема.

На 2018 год краевой бюджет был сформирован в программном формате на
основе 35 государственных программ края с объемом бюджетных ассигнований на
их реализацию в сумме 106,8 млрд. рублей.

За 2018 год программные расходы краевого бюджета исполнены в сумме
103,2 млрд. рублей, или на 96,7 процента от утвержденных назначений. Их доля в
общем объеме исполненных расходов за 2018 год составила 93 процента.

Следует отметить, что в размере 100 процентов от утвержденных назначений
исполнены расходы по государственной программе <(Развитие промышленного
производства в Хабаровском крае». По 22 государственным программам освоение
составило от 95 процентов и выше, по 4 государственным программам — от 90 до
95 процентов, по 7 госпрограммам — до 90 процентов.

Я не буду конкретизировать программы, потому что министерство финансов
доложило практически и все обсуждалось на комитете в присутствии министерства
экономики.

Кроме того, позднее принятие решений и доведение субсидий и иных
межбюджетных трансфертов во второй половине года Хабаровскому краю не
позволили выполнить в срок намеченные мероприятия. Последствия — возврат
остатков в федеральный бюджет межбюджетных трансфертов, имеющих целевое
назначение, в сумме 908,8 млн. рублей.

Контрольно-счетной палатой края работа с госпрограммами построена в
части проведения экспертизы проектов госпрограмм и вносимых в них изменений,
осуществления мониторинга на предмет соответствия их ресурсного обеспечения
закону о краевом бюджете и контроля за исполнением мероприятий госпрограмм с
выходом на объекты.

В 2018 году Конiрольно-счетной палатой края no результатам проведения
финансово-экономической экспертизы подготовлено 69 заключений на проекты
постановлений Правительства края о внесении изменений в действующие
госпрограммы края.

Основные изменения, вносимые в течение 2018 года в государственные
программы, связаны с продлением срока их реализации до 2021 года включительно
и по ряду госпрограмм — до 2024 года в целях учета положений Указа Президента
Российской Федерации от 07 мая 2018 года «0 национальных целях и
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стратегических задачах развития Российской Федерации на период до 2024 года», а
также приведением ресурсного обеспечения госпрограмм в соответствие с законом
о краевом бюджете, в соответствие с распределением в 2018 году субсидий из
федерального бюджета бюджету Хабаровского края на софинансирование
расходных обязательств края.

По результатам финансово-экономических экспертиз подготовлено
70 замечаний и 67 предложений к проектам постановлений Правительства края о
внесении изменений в госпрограммы края, из которых 36 учтены в принятых
редакциях.

Наибольшее количество замечаний Контрольно-счетной палатой вынесено
по следующим вопросам:

по отдельным госпрограммам не обеспечивалась взаимоувязка основных
мероприятий и показателей (индикаторов). Кроме того, ресурсное обеспечение и
показатели (индикаторы) в приложениях к госпрограммам не соответствовали
значениям, отраженным в их паспортах;

не по всем мероприятиям определены источники, объемы финансирования и
прогнозная оценка расходов бюджетов;

по отдельным госпрограммам вносились изменения в части увеличения
объема ресурсного обеспечения при одновременном снижении значений
показателей (индикаторов), характеризующих результативность их исполнения,
что не соответствует принципу эффективности использования бюджетных средств,
установленному статьей 34 Бюджетного кодекса Российской Федерации;

имели место расхождения между сроками реализации отдельных
мероприятий госпрограмм и их ресурсным обеспечением;

по ряду госпрограмм вносимые изменения не соответствовали требованиям
Бюджетного кодекса Российской Федерации и постановления Правительства края
об утверждении Порядка принятия решений о разработке государственных
программ Хабаровского края.

По госпрограммам «Развитие жилищного строительства в Хабаровском
крае» и «Повышение качества жилищно-коммунального обслуживания населения
Хабаровского края» проекты постановлений о внесении в них изменений были
утверждены без проведения Контрольно-счетной палатой края финансово-
экономической экспертизы.

По отдельным госпрограммам изменения в течение 2018 года вносились
неоднократно, что может расцениваться как низкое качество планирования.

Как показывает практика, основной объем замечаний и предложений
учитывался ответственными исполнителями и соисполнителями при доработке
проектов госпрограмм края.

По итогам проведенных проверок Контрольно-счетная палата выявила
целый ряд проблем системного характера:

цели отдельных госнроiрамм некоррекгны;
недостаточно взаимоувязаны цели и задачи госпрограмм;
в ряде случаев показатели (индикаторы) госпрограмм не отражают

конечного результата мероприятий госпрограмм;
некоторые госпрограммы не решают стратегических задач края;
объемы ресурсного обеспечения госпрограмм в отдельных случаях не

соответствуют объемам бюджетных ассигнований, утвержденных законом о
краевом бюджете.
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В результате, по мнению Контрольно-счетной палаты, принятые
государственные программы пока еще не стали инструментом экономического и
бюджетного планирования.

В заюпочепне xo’iy сказать, что это работа продолжается. Сегодня перед
нами стоит большая не просто задача, а обязательство, которое является
национальным проектом, поэтому здесь работа будет продолжаться, я думаю, до
2024 года. Поставленные цели Президента будут все-таки выполнены.

В заключение, говоря в целом о результатах проведенной финансово-
экономической экспертизы проекта закона «Об исполнении краевого бюджета за
2018 год», Контрольно-счетная палата края рекомендует к принятию его в первом
чтении.

Спасибо за внимание.

с.л.лугоВСкой
Спасибо, Владимир Владимирович.
Есть ли у депутатов вопросы к содокладчику? Нет.
Слово для содоклада предоставляется Арефьевой Евгении Вадимовне —

председателю постоянного комитета Законодательной Думы Хабаровского края по
бюджету, налогам и экономическому развитию.

Е.В.АРЕФЬЕВА
Уважаемые коллеги! Постоянный комитет по бюджету, налогам и

экономическому развитию рассмотрел этот законопроект на своем заседании.
Несмотря на недостатки, которые обозначил Владимир Владимирович, комитет
рекомендует Законодательной думе Хабаровского края принять этот законопроекг
в первом чтении.

с.л.луговсКой
Есть ли у депутатов вопросы к содокладчику? Нет.
Кто желает выступить? Пожалуйста, Виктор Михайлович.

в.м.посТНиКоВ
Уважаемые коллеги! Хочу сказать, что фракция КПРФ не может поддержать

данный законопроект. Мы говорили и говорим, и не раз говорили о том, что в
нашем представлении бюджет — это главный документ экономического,
социального развития края. И он должен носить мобилизующий характер, именно
мобилизующий, достижения целевых показателей всех программ.

Вот Владимир Владимирович, спасибо, освободил от необходимости
обсуждать и говорить не о программах, он их охарактеризовал. Я должен сказать,
что мы считаем, что бюджет не носит сегодня мобилизующего характера. Это
практически смета расходов и доходов. Мы всегда были за увеличение расходов и
доходов, да, но мы всегда стояли на том, чтобы бюджетные ассигнования работали
на экономику, на развитие экономики и социальной сферы края.

Я не буду сейчас много говорить об этих целевых программах. Я приведу
только один пример. Я уже говорил на внеочередном заседании Думы, куда и как
мы расходуем бюджетные средства. Мы считаем, бюджет работает неэффективно.
Вот берем один пример: сельское хозяйство, да, нас критикуют за то, что мы
предлагаем постоянно, вроде бы как популистски, увеличить расходы на сельское
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хозяйство, а между прочим это ведь главная, генеральная программа нашей страны,
это продовольственная безопасность. Нам говорят, а деньги там не нужны, некуда
их девать и т.д. А как же мобилизующий фактор в соответствии с Бюджетным
кодексом? H ««кто “е отвечает за “еисполнепие программы. Я вот lie зря задал
вопрос, а сколько мы планировали жилья ввести для нашего населения, чтобы
удержать здесь людей, чтобы не уезжали. А мы просто тратим деньги. И самое
интересное, то же сельское хозяйство. Я приводил уже пример. Hять лет назад нам
Минсельхоз приводил цифры: обеспеченность молоком — 18 процентов, мясом —

20 процентов. Мы вложили больше денег за пять лет и пришли к такому
результату: сегодня обеспеченность молоком — 12 процентов, мясом —

15 — 17 процентов. Снижение. Так как мы расходуем бюджетные деньги? Как мы
можем утверждать такой бюджет? Мы просто утверждаем по факту, и утверждение
бюджета, получается, формальный ритуал. Вот потратили столько-то, а
эффепивность? А куда эти деньги ушли? А кто за это ответил? И мы — в том числе.
Я понимаю, федеральный закон лишил нас сегодня, уважаемые коллеги, контроля
за реализацией программ, за их изменением и т.д. Передано это все в сферу
деятельности исполнительной власти, но нам-то не надо молчать в этом вопросе.
Надо возвращать нашу сферу, это ведь бюджетные деньги. И вы посмотрите,
действительно, что делается с программой.

Поэтому фракция будет голосовать против и просит поддержать, чтобы
обратить внимание. Единственный способ сегодня повлиять на изменение
отношения к программам и бюджету — это не принимать бюджет сегодня такой.
Спасибо.

с.л.лугоВсКой
Спасибо, Виктор Михайлович. Штепа Ирина Петровна.

И.П.ШТЕПА
В ответ Виктору Михайловичу скажу, что сегодняшний результат — это

результат нашей совместной работы, огромной, болыпущей работы в течение года,
в том числе депутатов, всех комитетов, потому что мы над нашим главным
документом, над его уточнением, над его исполнением, я не знаю, как другая
фракция, но мы точно работали и несем ответственность вместе.

Поэтому, я думаю, надо принимать этот документ сегодня, утверждать, и
здесь вопросов нет.

У меня обращение к минфину есть, вот в каком плане. У нас недостаточно
средств по разным причинам и в 2018 году, и в 2019 году на льготное
лекарственное обеспечение. И в этой ситуации этот вопрос был предметом
обсуждения буквально недавно на двух общественных советах совместных —

министерства здравоохранения и комитета по госзакупкам. Там прозвучала цифра
такая, что в 2018 году по разным причинам по итогам торгов, не только это
снижение цены и по другим причинам тоже, но в бюджет вернулось
67 млн. рублей. Я просто обращаюсь к минфину, нам кажется, это не тот случай,
когда можно забирать деньги с этой статьи расходов. Так же, как по дорожному
фонду, примите решение постановлением Губернатора, тем более поручение
С.И. Фургала, насколько я знаю, было о том, чтобы эти деньги все-таки оставались
в отрасли и не возвращались в бюджет снова. Вот у меня такое обращение, прошу
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не комментировать, обращаюсь сегодня к вам, в минфин, о поддержке в этой
ситуации, так же, как и по дорожному фонду.

с.л.лугоВской
Ну, Валентин Станиславович кивает головой, что невозможно, наверное, это

исполнить, да? Если не комментарий, а просто короткidi ответ.

В.с.к0сТюшиН
Ирина Петровна просила не комментировать, но я расскажу, каким

законодательством это установлено и как мы можем на это повлиять.
Мы подробно в комитете обсуждали эффективность программ. Я вот с

Виктором Михайловичем в корне не согласен, подробно каждую программу и
эффективность мероприятий обсуждали, и самая, наверное, прогрессирующая
программа, которая в течение шести лет никогда не показывала отрицательных
резутiьтатов и постоянно увеличивалось финансирование которой — по развитие
сельского хозяйства. Пускай тут не выдающиеся результаты в плане обеспечения
на одного жителя, мы понимаем, где живем, у нас не Ставропольский край, но
продвижение в этом плане есть, и Правительство ежегодно занимается этим
планом. Из 35 программ Правительством одна программа признана
неэффек’гивной, это программа защиты окружающей среды.

С.JI.ЛУГОВСКОЙ
Хорошо, понятно.
Пожалуйста, Сергей Алексеевич Сокуренко.

С.А.СОКУРЕНКО
Если есть возможность вернуть слайд, который был в самом начале, я хотел

бы на него опереться. Там был налог по НдФJI, налог на прибыль. Мое
выступление вот в чем. Сейчас в выступлении Валентина Станиславовича
прозвучала мысль о том, что в этом году динамика налога на прибыль
отрицательная. Если мы посмотрим в структуре, то мы увидим, что структура
сегодняшней доходной части бюджета состоит так примерно: 40 процентов НДФЛ,
22 процента — налог на прибыль. На мой взгляд, должна быть пропорция другой.
Эта отрицательная динамика говорит о том, что нам есть над чем работать в
доходной части формирования бюджета. И когда я задавал вопрос о рачительном
отношении, внимательном, к преференциям, налоговым преференциям, уже
выданным ранее инвесторам, я как раз имел в виду, чтобы сохранить то
инвестиционное поле, тот инвестиционный климат, который у нас в Хабаровском
крае есть. И с тем, чтобы хотя бы тот налоговый потенциал, который есть,
сохранить, но и в будущем наращивать, о чем мы с вами в общем-то, наверное,
договорились, обсуждая вопросы исполнепия бюджета. Поэтому мне бы хотелось,
чтобы это было учтено. Учтено, если хотите, такое внимательное отношение к
имеющимся и работающим на территории края инвестиционным проектам и
инвесторам, и по возможности, конечно, мне кажется, нам нужно создавать те
проекты, которые могли быть здесь освоены новыми инвесторами, и создавать те
условия, привлекательные, которые бы повысили доходную часть нашего бюджета,
ну и соответствующие налоговые поступления. Спасибо.
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с.л.лугоВСкой
Спасибо.
Пожалуйста, Валерий Юрьевич Постельник.

В.Ю.ПОСТЕЛЬНИК
Уважаемые коллеги! Хотел бы кратко коснуться сельского хозяйства.

Действительно, сегодня какие-то показатели роста, мы должны быть откровенны,
что эти показатели роста и прироста нашей продовольственной корзины — это за
счет наших СНТшников. Это наши садоводы, которые действительно сегодня
вносят огромный вклад в продовольственную программу Хабаровского края, и при
всем при этом мы видим, что происходит с сельским хозяйством. На бюджет
2019 года идет сокращение по КФХ, финансирование начинающих фермеров и
вектор направленности переадресован именно в семейные животноводства, но при
этом софинансирование семейного животноводства гораздо выше, чем у
начинающих фермеров. Я хотел бы Правительство попросить эти пожелания
учесть и в 2019 году пересмотреть финансовое отношение к сельскому хозяйству.
Это первое.

Мы говорим о том, что нам необходимо жителей села сегодня закрепить на
селе, удержать на селе, мы говорим о программах устойчивого развития сельских
территорий и т.д., но забываем, что заниматься-то нашему сельскому жителю
нечем, как только работать с землей, работать с животноводческим направлением
либо растениеводческим направлением, опять мы это упускаем. Сегодня мы
подходим к тому, что город у нас кормит село, а не наоборот — село кормит город.
Я хотел бы обратить внимание министерства финансов на сельское хозяйство и
программу по улучшению строительства жилья на селе, все-таки эту поправку по
улучшению жилищных условий по 16-му закону необходимо взять на контроль и
начинать строить жилье, а не говорить о квадратных метрах в перспективе,
которые будут в будущем. Спасибо.

с.л.луговСкой
Спасибо, Валерий Юрьевич. Предлагаю приступить к голосованию.
Кто за то, чтобы принять проект закона в первом чтении? Прошу голосовать.
За —25. Против —2.
Законопроект в первом чтении принят.
Ставлю на голосование проект постановления по данному вопросу.
За —25. Против —2.
Постановление принято.
Спасибо. Коллеги по первому вопросу могут быть свободны. Мы как всегда,

обсуждение вопросов, связанных с бюджетом, у нас никогда в регламент не
входило по времени. Мы так много внимания уделяем, потому что это
действительно основной документ, который регулирует все сферы
жизнедеятельности Хабаровского края. Я уже слежу за выступлением, за
регламентом, просто обращаю внимание, что все-таки хотелось бы, чтобы
плановые показатели выполнялись. Понятно, что есть какие-то объективные
обстоятельства, но все-таки обратить внимание, в том числе Правительства, на
исполнение программ, они должны быть четко, с понятными выверенными
индикаторами, с эффективностью и главное — с результативностью.
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Рассматривается вопрос 112 3 «0 проекте закона Хабаровского края
JIg ЗП-Уi-466 «Об исполнении бюджета Хабаровского краевого фонда
обязательного медицинского страхования за 2018 год», первое чтение.

Слово для доклада предоставляется Пузаковой Елепе Викторовпе
директору Хабаровского краевого фонда обязательного медицинского страхования.

Е.В.ПУЗАКОВА
Уважаемый Сергей Леонидович! Уважаемые депутаты! Исполнение

бюджета Хабаровского краевого фонда обязательного медицинского страхования в
2018 году характеризуется следующими показателями.

В бюджет фонда из всех источников поступило 24 млрд. 311 млн. рублей,
или 100,4 процента к утвержденному на 2018 год показателю, это на 20,5 процента
больше, чем было в 2017 году.

Основной источник поступлений в бюджет краевого фонда, или
96 процентов от всех доходов бюджета, — это субвенции федерального фонда
обязательного медицинского страхования на финансовое обеспечение организаций
обязательного медицинского страхования.

Субвенций в 2018 году поступило в размере 23 млрд. 339 млн. рублей, или
100 процентов к утвержденному бюджетному назначению с ростом к 2017 году на
20,5 процента.

Согласно федеральной методике субвенции рассчитаны исходя из
численности застрахованного по обязательному медицинскому страхованию
населения в количестве 1 млн. 349,9 тыс. человек.

При этом в составе субвенций федерального фонда страховые взносы на
ОМС неработающего населения от Правительства Хабаровского края составили
8 млрд. 832 млн. рублей — эта сумма была рассчитана на численность
неработающего населения.

Налоговые и неналоговые доходы составили в 2018 году 127,2 млн. рублей,
что на 8,9 больше угвержденных бюджетных назначений.

В сравнении с 2017 годом объем указанных доходов несколько меньше —

составил 98 процентов к 2017 году. Напомню, что в состав налоговых и
неналоговых доходов в системе ОМС включаются: перечисления по результатам
контроля объемов, сроков, качества и условий предоставления медицинской
помощи; контроля, проведенного со стороны страховых компаний, и экспертиз,
проведенных фондом, а также штрафов по результатам контрольно-ревизионной
деятельности фонда. В данном случае учтены фактические поступления, поскольку
они происходят с задержкой, в том числе зачастую после судебных разбирательств,
инициированных фондом.

От других территориальных фондов в ОМС поступило 857 млн. рублей в
качестве оплаты за медицинскую помощь, оказанную в крае гражданам из других
регионов Российской Федерации. Эта цифра превысила почти на 10 процентов
утвержденные бюджетные назначения.

Исполнение расходной части бюджета. Расходная часть бюджета составила
24 млрд. 313 млн. рублей, или 100,1 процента в 2018 году с ростом к 2017 году на
20,7 процента.

Расходы фонда исполнены по разделам бюджетной классификации расходов,
в том числе по разделу «Здравоохранение» расходы составили
24 млрд. 120 млн. рублей, или 100,2 процента к плану.
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Основную часть расходов бюджета фонда в рамках данного раздела
составляет финансирование медицинских организаций края за выполненные
медицинские услуги и принятые страховыми компаниями и фондом к оплате. На
д~HJJLIС целп цзрасходовано 23 млрд. 424 млп. рублей, что составляет 96 процентов
всех расходов бюджета фонда.

На оплату медицинской помощи, оказанной медицинскими организациями
края лицам из других субъектов, израсходовано 860,6 млн. рублей, что составило
110,3 процента, то есть более чем на 10 процентов от утвержденных. Рост
обусловлен увеличением объема медицинской помощи, оказанной лицам,
застрахованным на территории других субъектов Российской Федерации.
Превьишение показателя 2017 года составило 150,2 млн. рублей.

Для сведения скажу вам, что из указанной суммы 860,6 млн. рублей
основная доля приходится на лиц, прибывших к нам из Приморского края на
лечение на сумму 321 млн. рублей, из Еврейской автономной области —

263 млн. рублей и из Амурской области — 129 млн. рублей. Наиболее
востребованными традиционно остаются медицинские услуги, предоставляемые
такими медицинскими организациями как Микрохирургия глаза, Федеральный
сердечно-сосудистьий центр, 1 и 2 краевые больницы, Дорожная больница,
диагностический центр «Вивея», Краевой клинический центр онкологии,
Перинатальный центр, станция Скорой медицинской помощи, соответственно.
Профили понятны: офтальмология, сердечно-сосудистая хирургия, травматология,
онкология, акушерство и гинекология, скорая медицинская помощь.

На оплату медицинской помощи, оказанной за пределами края нашим
застрахованным, направлено 381,6 млн. рублей, что на 13,6 процента больше, чем
было установлено планом.

Также для сведения скажу, что в суммарном выражении за пределами края
больше всего было пролечено в Еврейской автономной области — на
95 млн. рублей, в городе Москве —56 млн. рублей и в Приморье —47 млн. рублей.

Справедливо возникает вопрос, что это были за услуги оказаньт? Еврейская
автономная область — это в основном акушерство и гинекология и амбулаторно
поликлиническая помощь в плановой форме.

Возникает такое предположение, что это скорее всего приграничные
территории, которые находятся на границе Хабаровского края и ЕАО, и
проживающие люди с полисами Хабаровского края имеют право получать
медицинскую помощь там, где им удобно, и территориально им получаются ближе
медицинские организации в ЕАО. На втором месте медицинская помощь,
оказанная в Москве в круглосуточном стационаре онкологии и кардиологии, в том
числе это высокотехнологичная помощь.

В Приморье также была оказана медпомощь в круглосуточном стационаре и
в амбулаторных условиях. Мы обратили внимание, что очень много было оказано
эксiреiнiой медпомощи, то сеть, видимо, связапной с отдыхом людей в летний
период, ну и на первом месте в стационаре инфекционные болезни, на втором —

акушерство и гинекология. Это для сведения представленная вам информация.
На финансовое обеспечение мероприятий по организации дополнительного

профессионального образования медицинских работников по программам
повышения квалификации, а также на приобретение и проведение ремонта
медицинского оборудования направлено 99,2 млн. рублей, или 70,4 процента к
установленному Законом края N~ 304 бюджетному назначению. Фактически НСЗ
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на мероприятия в 2018 году сформирован в объеме 125,8 млн. рублей (с учетом
остатка на 01.01.2018).

Неиспользованные средства плана мероприятий на закупку оборудования в
размере 50,6 млп. рублей перешли в пла” мероприятий I квартала 2019 года.

По разJiелу «Общегосударственные вопросы» расходы составили в сумме
192,4 млн. рублей, данные средства направлены на содержание фонда, что
составляет 0,79 процента от суммы всех поступивших в бюджет средств, что не
превысило норматив в 3 процента, установленный 304-м Законом Хабаровского
края.

В страховые компании на ведение дела перечислено 215,8 млн. рублей, по
нормативу 1 процент от суммы средств, поступивших в страховые медицинские
организации от ХКФОМС по дифференцированным подушевым нормативам
(напомню еще раз — это нижний предел).

Всего на финансовое обеспечение ОМС на территории края в 2018 году
направлено 24 млрд. 214 млн. рублей.

Нормированный страховой запас Фонда на 2018 год установлен в размере
З млрд. 203 млн. рублей. Информация о его расходовании содержится в
пояснительной записке. Фактическое исполнение составило
2 млрд. 960 млн. 392 тыс. рублей, то есть мы не превысили.

В течение прошедшего года был направлен:
на дополнительное финансовое обеспечение реализации территориальной

программы оМс;
на расчеты за медицинскую помощь, оказанную застрахованным лицам за

пределами территории субъекта Российской Федерации, в котором выдан полис
ОМС, в части возмещения другим ТФОМС затрат по оплате стоимости
медицинской помощи, оказанной застрахованным лицам за пределами территории
Хабаровского края; оплаты стоимости медицинской помощи, оказанной
медицинскими организациями Хабаровского края лицам, застрахованным на
территории других субъектов Российской Федерации;

на финансовое обеспечение мероприятий по организации дополнительного
профессионального образования медицинских работников по программам
повышения квалификации, а также по приобретению и проведению ремонта
медицинского оборудования. Более подробная информация содержится в
пояснительной записке.

Источником финансирования дефицита бюджета фонда определено
изменение остатков на счетах по учету средств бюджета на начало и конец года.

Остаток средств в бюджете фонда по состоянию на 01 января 2019 года
составил 56,6 млн. рублей, в том числе 50,4 млн. рублей — остаток средств НСЗ
фонда для финансового обеспечения мероприятий по организации
дополнительного профессионального образования медицинских работников по
программам повышения квалификации, а также по приобретению и проведению
ремонта медицинского оборудования. данные средства предусмотрены Планом
мероприятий по использованию НСЗ фонда для финансового обеспечения
мероприятий на I квартал 2019 года.

На иные цели использовать данные средства в течение 2018 года
недопустимо. Это вот все параметры бюджета, о которых я хотела сказать.

Традиционно меня просят несколько слов сказать о реализации тех
программ, если позволите, тогда продолжу.
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В 2018 году осуществляли деятельность 118 медицинских организаций.
Наибольшую долю составляют краевые государственные учреждения —

59,3 процента. Дальше 8,5 процента составили федеральные учреждения и
учреждепия негосударствепной формы собствеппостн 32,2 процента. В
соответствии с постановлением края стоимость федеральной программы ОМС
утверждена в размере 23 млрд. 156 млн. рублей. Фактическое исполнение
составило 100 процентов.

На финансовое обеспечение медицинской помощи утверждено
22 млрд. 953 млн. рублей. Подушевой норматив финансового обеспечения:
плановый — 17 тыс. 153,7 рубля, фактически составил 100 процентов.

На оплату медицинской помощи застрахованным на территории края
направлено 22 млрд. 945 млн, рублей, или 100 процентов к объему средств,
предусмотренных территориальной программой.

На следующем слайде представлена информация о выполнении
медицинскими организациями края установленных объемов медицинской помощи
по условиям ее оказания.

В 2018 году утвержденные территориальные нормативы объемов
медицинской помощи на одно застрахованное лицо по условиям ее предоставления
соответствовали нормативам, установленным федеральной или базовой
программой ОМС, единственным исключением в сторону увеличения был
норматив по скорой медицинской помощи: вместо 0,3 вызова плановый размер
составил 0,312, что допускалось методическими рекомендациями. Перевьполнение
объемных показателей по стационарной помощи на 4,4 процента в значительной
степени связано с оказанием экстренной медицинской помощи по профилям:
кардиология, травматология и ортопедия, торакальная хирургия, инфекционные
болезни, пульмонология, специализированная медицинская помощь по профилю
онкология с учетом необходимости соблюдения предусмотренных федеральной
программой ОМС сроков ожидания плановой госпитадизации пациентов с
онкологическими заболеваниями.

Объемы высокотехнологичной медицинской помощи (далее — BMH) за счет
средств ОМС, оказанной гражданам, застрахованным на территории края,
оказывались 16 медицинскими организациями и выполнены они в количестве
5 581 случай на сумму 874 млн. рублей, превысив на 179 случаев показатель
2017 года. В структуре ВМП наибольший удельный вес заняли профили: сердечно
сосудистая хирургия, травматология, ортопедия, офтальмология и онкология.

Фактический объем медицинской помощи в условиях дневных стационаров
превысил показатель 2018 года на 1,3 процента, а уровень 2017 года — на
2,8 процента, что свидетельствует о положительной динамике развития
стационарзамещающими технологиями здравоохранения края.

плановые показатели по оказанию амбулаторной медицинской помощи,
достигнутые по посещению с профилактической и иной целью, поссщспия
неотложной помощи.

Фактическое выполнение объемов обращений в связи с заболеваниями
сложилось на 5 процентов ниже запланированного. Снижение средней стоимости
единицы объема медицинской помощи на случай лечения в круглосуточном
стационаре на 7 процентов и в дневном стационаре на 12 процентов по сравнению
со средним нормативом финансовых затрат обусловлено тем, что в условиях
круглосуточного стационара были пролечены пациенты с меньшей стоимостью, то
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есть количество их не уменьшилось, а сам вид помощи был оказан меньше по
стоимости.

Средняя стоимость законченного случая ВМ~ у нас составило
157 тыс. рублей, и в части реабилитации педостаточпое выполпепие было связапо с
прекращением приема пациентов санаторием «Уссури», связанным с началом
процедуры конкурсного производства по решению суда.

В структуре финансового обеспечения медицинской помощи в рамках
программы расходы, связанные с оказанием стационарной помощи, составили
47 процентов, амбулаторно-поликлиническая помощь — 39 процентов, расходы на
финансовое обеспечение в условиях дневных стационарах — 8 процентов и скорая
медицинская помощь —7 процентов.

У меня вся информация, доклад окончен. Спасибо за внимание.

с.л.луговской
Спасибо, Елена Викторовна.
Есть ли у депутатов вопросы к докладчику? Пожалуйста, Виктор

Михайлович.

В.М.посТНикоВ
У Вас в пояснительной записке прописаны Jлтрафы, пеня, а нет статистики:

количество жалоб от граждан на медобслуживание, напрямую или косвенно
связанных с исполнением бюджета. Вот такой анализ не делали?

Е.В.ПУЗАКОВА
У нас анализ жалоб ведется, есть специально созданный Контакт-центр

единый, куда поступают все обращения, и конечно, анализ мы ведем. Я хочу
сказать, что количество обращений достаточно большое — порядка 55 тысяч
обращений поступило за прошлый год, при этом основную долю у нас составляют
обращения с консультативной целью. Что касается жалоб, их количество по
сравнению с 2017 годом в 2018 году снизилось, но при этом мы отметили, что у нас
увеличилась доля обоснованных жалоб, то есть здесь можно по-разному оценивать
эту ситуацию. Раньше было жалоб больше, но на долю обоснованных приходилось
меньше, то есть люди имеют право обратиться, мы им разъясняли там, где они
обратились необоснованно.

В настоящее время, что касается структуры жалоб, то обоснованные жалобы
у нас увеличились, доля именно, связанная с качеством оказания медицинской
помощи. Если раньше у нас на первом месте стояла доступность и организация
медицинской помощи, то теперь доля выросла, связанная с качеством. Здесь можно
так же по-разному оценивать эту ситуацию, то есть растет грамотность населения,
и они зачастую просят оценить, с каким качеством была оказана медицинская
помощь. И проводя экспертизу, они также имеют право на проведение еще раз
экспертизы, там происходит многоступенчатая такая процедура, которая в итоге
приводит к результату. То есть мы либо подтверждаем, что такая медицинская
помощь была оказана некачественно, либо отрицаем этот факт.

с.л.луговской
Спасибо.
Симигин Павел Владимирович, пожалуйста.
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п.В.сиМигиН
Елена Викторовна, у меня такой вопрос. Вот там был первый слайд,

огромное количество неработающих — 790 тысяч, скоро будет две трети
нсработающих, за которых мы платим, и вот Вы не делали анализ неработающих.
Два момента. Первый момент, все-таки раскладка есть, кто там, я понимаю, дети и
т.д. Есть определенная группа лиц, которая на законных основаниях,
неработающие, а вот трудоспособный возраст? Кто не работает и как часто они, вот
этот контингент, обращаются за медицинскими услугами? Сколько бюджет на эти
цели тратит денег, на тех людей? Я думаю, что на самом деле, если у нас такое
огромное было бы количество неработающих, у нас уже были бы забастовки и
митинги. Просто это те люди, которые работают, занятые, но фактически у нас нет
этой информации. Спасибо.

Е.В.ПУЗАКОВА
Начну с того, что, наверное, говорить о прошлом годе будет не так

интересно, я скажу о текущей ситуации. На сегодняшний день численность
застрахованных, содержащихся в регистре, 1 млн. 399 тыс. 25 человек, из них
работающие составляют 608 тыс. 40 человек, неработающие — 731 тыс. 55 человек.
Из неработающих в трудоспособном возрасте — 254 тыс. 863 человека. Но здесь на
что обращаю внимание — отсюда исключены военнослужащие срочной службы, но
сюда входят студенты, инвалиды, неработающие и безработные. То есть вот
отсюда нужно убрать еще и эти категории. Мы в свое время сделали такую
переброску, но я подчеркиваю, что это были такие данные — ориентировочные. Мы
считали, сколько у нас студентов, по сайтам искали, сколько у нас инвалидов:
примерно то же — по разным открытым данным смотрели, сколько безработных, и,
если убрать эти категории, оставалось порядка 180 тыс. человек, то есть это те лица
в трудоспособном возрасте, которые являются неработающими. Это большая
цифра, конечно. Но это, еще раз говорю, мы делали для себя, нам было
действительно интересно разобраться в этой ситуации. То есть это люди
трудоспособного возраста, их достаточно большое количество. Если говорить о
расходах, то, конечно, наиболее потребляющими медицинскую помощь являются
категории до 18 лет — это дети и лица уже пожилого возраста, то есть старшей
возрастной группы. Если говорить о тарифах, например, по диспансеризации, то
наибольшие тарифы как раз приходятся на старшую возрастную группу. В этом
году у нас новый приказ по диспансеризации, вводятся скрининги, в том числе и
онкоскрининги, то есть расходы, связанные с теми группами населения, у которых
возникают патологии с возрастом.

с.л.луговской
Понятно, спасибо.
Евгения Вадимовна, пожалуйста.

Е.В.АРЕФЬЕВА
Из представленной информации видно, что самыми быстрыми темпами

растут расходы на профилапическiw и иные мероприятия. А дало ли это какой-то
эффект в части уменьшения количества обратившихся за медицинской помощью
или хотя бы неувеличения этого количества людей?
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Е.В.ПУЗАКОВА
Ну, я думаю, в данном случае в большей степени нужно говорить об

увеличении обращаемости. Поскольку задача, которая поставлена Министерством
здравоохрапепия перед территориа.льпыми мппистерствамп н фопдами,
заключается в том, чтобы как-то развить приверженность населения к сохранению
своего здоровья, то есть задача развития тех профилактических мероприятий, на
которые отпущены достаточно серьезные средства, которые вот сейчас, Вы
справедливо упомянули и в части обращения, то, наверное, да. В докладе я
рассказывала о том, что у нас норматив по обращениям несколько снижен — на
5 процентов, то есть обращений по заболеванию, а вот профилактические
посещения как раз выросли. То есть наш край демонстрирует как раз эту общую
тенденцию — хорошую — снижение заболеваний с ростом профилактики. Это
хорошая тенденция, я считаю.

с.л.лугоВской
Спасибо.
Коллеги, объявляется перерыв на 15 минут.

ПЕРЕРЫВ

с.л.лугоВской
Уважаемые коллеги, в связи с производственной необходимостью нам

необходимо вернуться к повестке дня и проголосовать за замену докладчика.
Кто за то, чтобы возвратиться к повестке дня? Прошу голосовать.
За—27.
Предлагаю изменить докладчика по вопросу N~ З с Кондрашова Владимира

Владимировича на Калаеву Ирину Петровну. Прошу голосовать.
За—27.
Слово для содоклада предоставляется Калаевой Ирине Петровне —

заместителю председателя Контрольно-счетной палаты Хабаровского края.

И.П.КАЛАЕВА
Уважаемый Сергей Леонидович! Уважаемые депутаты и участники

заседания!
Проект закона, документы и материалы к нему были представлены в

Контрольно-счетную палату края одновременно с отчетом об исполнении бюджета
Хабаровского краевого фонда обязательного медицинского страхования за
2018 год в сроки и составе, установленные Законом края «О бюджетном процессе в
Хабаровском крае».

Состав показателей в проекте закона соответствует требованиям
статьи 30 закона о бюджетном процессе в крае.

Финансовые показатели проекта закона соответствуют показателям отчета
об исполнении бюджета территориального фонда за 2018 год, представленного
одновременно с проектом закона.

В течение 2018 года основные характеристики бюджета территориального
фонда корректировались один раз. Фактическое исполнение бюджета фонда за
2018 год составило по доходам 100,4 процента к законодательно утвержденным
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бюджетным назначениям, по расходам — 99,8 процента, с дефицитом в сумме
2 млн. рублей.

Исполнение основных характеристик бюджета территориального фонда
подробпо отражено в докладе заместителя председателя, поэтому “ет
необходимости их повторять.

Хочу отметить, что в составе налоговых и неналоговых доходов бюджета
территориального фонда учтены прочие поступления от денежных взысканий
(штрафов) и иных сумм в возмещение ущерба, зачисляемые в бюджеты
территориальных фондов в соответствии законодательством Российской
Федерации, от страховых медицинских организаций в сумме 115,6 млн. рублей, из
них 93,6 млн. рублей составили доходы, поступившие в соответствии с
Федеральным законом Nц 326-ФЗ от применения страховыми медицинскими
организациями к медицинским организациям санкций за нарушения, выявленные
при проведении контроля объемов, сроков, качества и условий предоставления
медицинской помощи. К уровню 2017 года данные доходы уменьшились на
12,2 млн. рублей, или на 9,5 процента.

Сумма расходов нормированного страхового запаса территориального фонда
за 2018 год не превысила размер, утвержденный статьей 5 Закона края о бюджете
территориального фонда.

Расходы на содержание аппарата органа управления территориального
фонда составили 0,8 процента к сумме всех поступивших средств и не превысили
норматива расходов на выполнение функций органа управления территориального
фонда на 2018 год, установленного статьей 7 Закона края 1(2 303.

Внешняя проверка отчета и бюджетной отчетности территориального фонда
за 2018 год проведена в порядке, установленном Бюджетным кодексом Российской
Федерации.

В ходе проверки контрольных соотношений между показателями форм
бюджетной отчетности, сформированной за 2018 год, расхождений не
установлено.

Внешней проверкой отчета об исполнении бюджета и бюджетной
отчетности Хабаровского краевого фонда обязательного медицинского
страхования за 2018 год фактов недостоверного или неполного отражения данных
в отчете не установлено.

Контрольно-счетная палата края полагает, что данный проект закона края
может быть принят Законодательной Думой края к рассмотрению в первом чтении.

с.л.лугоВСкой
Спасибо, Ирина Петровна.
Есть ли у депутатов вопросы к содокладчику? Нет.
Слово для содокяада предоставляется Арефьевой Евгении Вадимовне —

председателю постоянного комитета Законодательной думы Хабаровского края по
бюджету, налогам и экономическому развитию.

Е.В.АРЕФЬЕВА
Уважаемые коллеги! Комитет по бюджету, налогам и экономическому

развитию на своем заседании рассмотрел этот законопроекг и рекомендует
Законодательной думе Хабаровского края принять его в первом чтении.

М:’итоговые документы Думы’б созыв\Стенограммы’201 9\stеп...2606201 9 secrl .docx



30

с.л.лугоВской
Есть ли депутатов вопросы к содокладчику? Нет.
Кто желает выступить? Нет.
Приступаем к голосовапиiо.
Кто за то, чтобы принять проект закона в первом чтении? Прошу голосовать.
За—27.
Законопроект в первом чтении принят.
Ставлю на голосование проект постановления по данному вопросу.
За—27.
Постановление принято.
Рассматривается вопрос К~ 4 «0 проекте закона Хабаровского края

N9 ЗП-УI-469 «О внесении изменений в Закон Хабаровского края «О реализации
полномочий Хабаровского края в области создания и обеспечения охраны особо
охраняемых природных территорий», первое чтение.

Слово для доклада предоставляется Ковальчуку Андрею Николаевичу —

заместителю министра природных ресурсов Хабаровского края — начальнику
управления экономики и финансов министерства природных ресурсов
Хабаровского края. Пожалуйста, Андрей Николаевич.

А.Н.КОВАЛЬЧУК
Уважаемый Сергей Jlеонидович, депутаты и приглашенные!
Особое значение для сохранения биологического разнообразия, уникальных

природных комплексов и объектов на территории края имеют особо охраняемые
природные территории (далее — ООПТ), которые имеют федеральное, краевое и
местное значение.

В Хабаровском крае создано 173 таких территории общей площадью более
6,7 млн. га, что составляет 8,5 процента от площади Хабаровского края.

для всех особо охраняемых природных территорий краевого значения
утверждены режимы особой охраны и границы, сведения о которых внесены в
Единый государственный реестр недвижимости. С 2011 года в крае реализуется
схема развития и размещения особо охраняемых природных территорий краевого
значения, утвержденная распоряжением Правительства края. За периоды 2011 —

2018 годов создано 18 таких территорий общей площадью 633,5 тыс, га.
В то же время, начиная с 2012 года, решениями органов местного

самоуправления упразднено 79 особо охраняемых природных территорий местного
значения.

Площадь особо охраняемых природных территорий местного значения
уменьшилась на 117 тыс. га. Упразднены парковые зоны в городах и населенных
пунктах края, уникальные карстовые пещеры и озера, скальные обнажения,
минеральные источники. Полностью отсутствуют особо охраняемые природные
территории местного значения в Аяно-Майском, Охотском, Всрхнсбурсинском,
Тугуро-Чумиканском, Солнечном, Амурском, Вяземском, Бикинском,
Комсомольском и имени Полины Осипенко муниципальных районах. С 2012 года
только четыре особо охраняемые природные территории местного значения были
созданы в г. Хабаровске.

Вопросы упразднения ООПТ в настоящее время законодательством не
урегулированы. Отсутствие единых оснований для упразднения таких территорий
создает возможность принятия необоснованных управленческих решений,
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влекущих нанесение ущерба природным территориям, имеющим особое
природоохранное, научное, культурное, эстетическое, рекреационное и
оздоровительное значение, а также способствующих нарушению прав граждан на
благопрпятпуiо окружающую среду.

Во избежание принятия необоснованных решений, упраздаяющих особо
охраняемые природные территории, законопроектом предлагается внести
изменения в Закон Хабаровского края от 26.07.2005 N2 290 «0 реализации
полномочий Хабаровского края в области создания и обеспечения охраны особо
охраняемых природных территорий» и установить случаи, при которых органы
местного самоуправления вправе принять решения об упразднении особо
охраняемых природных территорий местного значения. В качестве таких случаев
предлагается установить:

полное разрушение природных объектов и комплексов, для сохранения
которых создана соответствующая особо охраняемая территория местного
значения, при невозможности их восстановления;

включение особо охраняемой природной территории местного значения в
границы особо охраняемой природной территории федерального или краевого
значения.

В этих целях разработан проект закона Хабаровского края «О внесении
изменений в Закон Хабаровского края «О реализации полномочий Хабаровекого
края в области создания и обеспечения охраны особо охраняемых природных
территорий», который согласован прокуратурой Хабаровского края и Амурской
бассейновой природоохранной прокуратурой.

Прошу депутатов поддержать законопроект и принять его в первом чтении.

с.л.луговСкой
Спасибо.
Пожалуйста, вопросы.

В.м.постНикоВ
Вопрос такого плана. Конечно, законопроект, мы полагаем, очень важный и

нужный, его надо было принимать еще, наверное, не только вчера, но позавчера.
Вопрос другого плана. Вот цифры, конечно, удручающие: 79 ООПТ местного
значения ликвидированы. Это больше половины их, которые были, я понял так,
если учитывать, что 60 осталось. Так вот вопрос у меня: планирует ли край
перевести в категорию краевого ООПТ объекты, которые были ликвидированы
муниципалами? Ну, я понимаю, если там было что-то такое, что можно
уничтожить, это ясно, а вот пещеры Вы назвали, тут озера, скальные обнаження и
так далее — это же все сохранилось, наверное? Их надо переводить в эту категорию.
Вот что планируется, если есть цифра — назвать, сколько вы пытаетесь ООПТ
перевести в категорию краевого?

А.Н.КОВАЛЬЧУК
Да, да, да. Такие планы есть. Планируется перевод 1,7 млн. га в ООПТ,

чтобы действитегтьно сохранять пи уникатп.ньие места дня будущих покотiений и
для жителей Хабаровского края.
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с.л.лугоВской
Спасибо.
Коллеги, вопросов больше нет?
Слово для содоклада прсдоставлястся Постсльнику Валсрию Юрьсвичу —

председателю постоянного комитета Законодательной Думы Хабаровского края no
вопросам промышленности, предпринимательства и инфраструктуры.

В.Ю.ПОСТЕЛЬНИК
Добрый день, уважаемые коллеги!
Действительно над законопроектом очень долго работали, выходили с

обращением в ГД РФ, где на протяжении прошлого года и всего этого мы свою
позицию отстаивали, и на Лесном форуме РФ в г. Якутске, поэтому в конечном
счете и родился наш краевой закон. Внес его Губернатор Хабаровского края, он
актуален сегодня для сохранения наших природных территорий, особо охраняемых
территорий местного именно значения, потому что все остальные территории
федерального и краевого значения у нас сегодня под особым режимом находятся,
они сегодня охраняются, а местные упраздняются.

Постоянный комитет Законодательной думы Хабаровского края по
вопросам промышленности, предпринимательства и инфраструктуры решил
рекомендовать Законодательной Думе Хабаровского края принять
рассматриваемый проект закона в первом чтении. Поправю’i до 27 числа. Спасибо.

с.л.луговской
Спасибо.
Есть ли у депутатов вопросы к содокладчику? Нет.
Кто желает выступить? Ну, Виктор Михайлович общее мнение, наверное,

высказал депутатского корпуса. Действительно, очень важный закон, мы изучили
мнения, и коллеги нам продолжают присылать — все согласны. Практически все
субъекты, куда мы отправляли, уже больше половины, наверное, нам направили
свои положительные отзывы. Этот вопрос действительно очень важен для
сохранения и природы нашей, и уникальных памятников, поэтому сегодня просто
объективно есть ситуация такая, когда муниципалы не могут сохранять или когда
нам нужно еще с предыдущих времен все это дело актуализировать и уже
оформить надлежащим образом.

Приступаем к голосованию.
Кто за то, чтобы принять проект закона в первом чтении? Прошу голосовать.
За —27.
Законопроект в первом чтении принят.
Ставлю на голосование проект постановления по данному вопросу.
За —27.
Постановление принято.
Рассматривается вопрос 3(2 5 «0 проекте закона Хабаровского края

N~ ЗП—Уi—470 «О внесении изменений в Закон Хабаровского края «О наделении
органов местного самоуправления отдельными государственными полномочиями
Хабаровского края по организации мероприятий при осуществлении деятельности
по обращению с животными без владельцев», первое чтение.
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Слово для доклада предоставляется Постоеву Николаю Борисовичу —

начальнику управления ветеринарии Правительства Хабаровского края — главному
государственному ветеринарному инспектору Хабаровского края.

Н.Б.ПОСТОЕВ
Уважаемый Сергей Леонидович! Уважаемые депутаты, приглашенные!
27 декабря 2018 года вступил в силу Федеральный закон N9 498-ФЗ «Об

ответственном обращении с животными и о внесении изменений в отдельные
законодательные акты Российской Федерации».

В соответствии с указанным федеральным законом с 2020 года реализация
отдельных государственных полномочий края по организации мероприятий при
осуществлении деятельности по обращению с животными без владельцев,
переданных органам местного самоуправления муниципальных образований края,
потребует организации проведения следующих мероприятий:

отлова животных без владельцев с обязательной видеозаписью данного
процесса, их транспортировку и передачу в приюты для животных;

осмотра и обязательного карантинирования в течение десяти дней
поступивших в приюты животных;

содержания животных без владельцев в приютах;
учета животных, маркирования неснимаемыми и несмываемыми метками

поступивших в приюты животных без владельцев;
стерилизации поступивших в приюты животных без владельцев;
размещения в информационно-телекоммуникационной сети «Интернет»

сведений о находящихся в приютах животных без владельцев;
учета поступления животных в приюты и выбытия животных из приютов;
возврата потерявшихся животных их владельцам, а также поиска новых

владельцев поступившим в приюты для животных животным без владельцев;
возврата животных без владельцев, не проявляющих немотивированной

агрессивности, на прежние места их обитания с обязательной видеозаписью
данного процесса;

размещения в приютах и содержания в них животных без владельцев,
которые не могут быть возвращены на прежние места их обитания, до момента
передачи таких животных новым владельцам или наступления естественной
смерти таких животных.

Необходимо внести соответствующие изменения в Методику расчета
нормативов для определения объема субвенций, предоставляемых местным
бюджетам для осуществления органами местного самоуправления
государственных полномочий.

Предлагаемые законопроектом изменения направлены на реализацию
указанных норм федерального законодательства в Законе Хабаровского края
N2 146.

В этой связи законопроектом:
1) предусмотрено предоставление единовременной (разовой) субвенции на

материальное обеспечение исполнения полномочий. Данной субвенцией
предусматриваются бюджетные ассигнования, необходимые для покупки
материальных средств, перечень которых установлен Правительством края, таких
как: автомобиль, устройство для видеозаписи процесса отлова и выпуска
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животных, клетки ДЛЯ ЖИВОТНЫХ (для автомобиля), устройство для метания
шприцов, вольер для содержания животных, кремационная печь, клетка-ловушка.

Расчет количества и видов материальных средств будет осуществляться с
учетом тсхпичсского состояпия имеющихся в паличйи у М~HИЦ”ПОЛЬHЫХ
образований материальных средств, приобретенных в рамках единовременной
субвенции В 2012 году, количества животных, планируемых к отлову;

2) предусмотрено также предоставление ежегодной субвенции На
материально-техническое обеспечение исполнения полномочий для приобретения
расходных материалов на год, которые включают в себя: петли ловчие с сетью (для
отлова животных), носилки для переноски животных, перчатки для отлова.

Таким образом, законопроектом предусмотрено увеличение на
11,6 млн. рублей размера средств на материальное обеспечение переданного
государственного полномочия края.

Законопроектом также уточнен порядок расчета нормативов для
определения объема субвенции, предоставляемой местным бюджетам из краевого
бюджета для осуществления органами местного самоуправления государственных
полномочий: изменен срок содержания животных с 12 до 20 дней, соответственно
увеличены расходы на питание и расходные материалы до 20 дней, а также для
пожизненного содержания.

Кроме этого, добавили затраты на: учет животных (маркирование
неснимаемыми и несмываемыми метками), стерилизацию, проведение осмотров
животных специалистами в области ветеринарии (с одного до трех раз и один раз в
месяц при пожизненном содержании).

В среднем no краю увеличение норматива по сравнению с действующим
(3,5 тыс, руб.) составит примерно 4,3 тыс. рублей (в том числе З тыс. руб. — это
стерилизация). Было 3,5 тыс, руб., а будет 7,0 тыс, руб.

Представленный законопроект подготовлен по результатам работы рабочей
группы, в которую входили в том числе депутаты Законодательной думы края.
Законопроект обсуждался на заседании Общественного совета при управлении
ветеринарии Правительства края и был поддержан, направлялся в органы местного
самоуправления. Все поступившие предложения были рассмотрены на заседании
рабочей группы, учтены все предложения, за исключением тех, no которым
имелись объективные причины для отклонения.

Так, отклонены предложения по уточнению методики положениями о
создании приютов для животных.

На сегодняшний день на федеральном уровне не приияты методические
рекомендации по созданию и содержанию приютов, единые требования к их
организации и деятельности.

После принятия соответствующих нормативных правовых актов управление
вернется к рассмотрению данного вопроса и в случае необходимости будут
подготовлены соответствующие изменения в методику с расчетом дополнительных
финансовых средств.

Принятие законопроекта в представленной редакции позволит реализовать
требования, предусмотренные Федеральным законом N~ 498.

Предлагаю депутатам поддержать представленный законопроект.
Спасибо за внимание.
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С.JLЛУГОВСКОЙ
Спасибо, Николай Борисович.
Есть ли у депутатов вопросы к докладчику? Пожалуйста, Постников Виктор

Михайлович, Спмпгцп Павел Владпмирович.
Пожалуйста, Виктор Михайлович.

в.м.постНикоВ
Скажем, в кровожадности меня обвинить сложно в этом плане, поскольку

сам владелец собаки, но у меня есть ряд вопросов. Мне кажется, законопроектом,
во всяком случае в пояснительной записке, мы благосостояние животных ставим
выше благосостояння человека, имея в виду благополучие.

Вот у меня есть вопрос, пункт 9 в «поясниловке»: «возврат животных без
владельцев, не проявляющих немотивированной агрессивности, на прежние места
их обитания с обязательной видеозаписью данного процесса». То есть отловили
собаку, посодержали, потом выпустили ее, она не проявляет агрессивности, но даю
вам слово — это собака, она сегодня не проявила, завтра она может ребенка
загрызть, без всякой мотивации, это — животное. И вот в этом плане у меня вопрос
возникает, а для чего тогда отлавливать? Пожизненное содержание собаки, ну
поймали, ей год, 15 лет ее держать, для чего? Это — животное. Вот вопросы. А у
меня в практике была такая ситуация.

с.л.лугоВской
Понятно, Виктор Михайлович. Вопрос, зачем мы это делаем?

Н.Б.ПОСТОЕВ
Во-первых, мы исполняем требование Федерального закона — раз. Второе — у

нас уже наработан опыт, и с зоозащитниками, и с органами исполнительной власти,
и с соседними регионами. Если кто помнит, мы, наверное, единственные в России,
кто вводил эвтаназию в закон, и по истечении семи дней это животное приводилось
к эвтаназии, это отменили. Сегодня мы не стоим на месте, сегодня первый шаг
такой: мы отлавливаем, стерилизуем, содержим 20 дней и неагрессивных
животных выпускаем в среду обитания. Принимает решение не только
ветеринарный специалист, по проекту по приютам там даже прописано 150 голов и
зоопсихолог. Мы, наверное, медленными шагами идем к пониманию, как это на
западе принято, то есть мы в принципе все вместе, всей страной вырабатываем
единую какую-то систему подхода к работе с такими животными. Опять же, мы
понимаем, что по идее их не должно быть — животных без владельцев, но пока мы
только формируем эту систему. У нас на сегодня нет единой, российской системы
учета и идентификации животных. Мы сегодня только начинаем
идентифицировать животных без владельцев. У нас есть правила регистрации, но
нет правил учета и идентификации российских. У нас нет ответственности за это,
поэтому на сегодня мы сработаем вот так.

С~J1.ЛУГОВСКОЙ
Ну, основное-то, конечно, это стерилизация, на которой настаивали

правозащитники. Мы понимаем, что сегодня сложно сказать, к какому результату
это приведет, мы продолжаем все-таки настаивать, чтобы был более расширенный
федеральный закон, он долгое время не принимался, и понимаем, что нужен еще
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ряд других мер, в том числе, наверное, это повышение ответственности наших
граждан за тех, кого они берут и потом выбрасывают на улицу.

В.м.посТНиков
Сергей Леонидович, еще один вопрос. А все-таки как Вы считаете, кого

больше защищает этот закон? Ну, можете не отвечать, если сложно, я уже
догадываюсь.

с.л.лугоВской
Так, пожалуйста, Навел Владимирович Симигин.

п.В.симигиН
У меня был первый вопрос уточняющий, я на него ответ уже получил —

пожизненное содержание, понятно. Следующий вопрос. Во-первых, предложение:
в этот закон все-таки внести ответственность тех владельцев, вот вы говорите, что
они не идентифицируются. Все животные домашние, которые покупаются,
которые с документами, — они клейменные и все идентифицируются, которые от
заводчика. То есть ответственность, во-первых, тех людей, которые, взяв собаку
либо кошку, неважно какого размера, потом от нее избавились вот таким простым
способом, выкинув на улицу, — здесь можно найти концы и предьявить претензию
к тому хозяину, который на себя брал первоначально ответственность.

И второй момент. Мне все-таки непонятно, если пожизненное содержание.
Животные бывают разные. Бывает 1,5 кг собака, а бывает 120 кг собака, и ее
содержать в клетке «метр на метр» никто не будет. Чтобы ее содержать, нужно
пару-тройку соток земли, иначе это будет не содержание, а просто пытка. Вот
насколько мы к этому готовы вообще и как нам в этой ситуации дальше-то быть?

с.л.луговской
Так, коллеги, давайте по одному говорить. Прошу тишины.

Н.Б.ПОСТОЕВ
Сегодня министерство сельского хозяйства работает над теми документами,

как должен выглядеть приют. Там и нормы площади на каждое животное, там
вплоть до того, что и выгульные площадки для кошек с аиракционами, качелями и
прочее. Это есть, и прописывае’гся, как мы будем исполнять, ну, я думаю, все-таки
то, что мы примем, мы исполним.

п.В.сиМигиН
Может быть, мы поучаствуем в формировании вот этих всех норм. Я имею в

виду от региона какие-то там выработаем наши пожелания. Потому что у нас в
федеральном цеi-п’ре коi да рассмаiриваtяся, они не делают екидку ни на
климатические условия, ни на еще какие-то там местные, региональные,
особенности. Поэтому, может быть, мы рабочую группу какую-то создадим или
еще что-то совместно и передадим туда свои пожелания и постараемся, чтобы они
обратили внимание, чтобы у них картинка была пошире, не только своя,
европейская.
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Н.Б.ПОСТОЕВ
Хорошо. Учтем.

с.л.лугоВской
У нас сколько времени прошло, когда мы там начинали работать до вот этого

вот?

И.П.ШТЕПА
Сколько обращений писали и про ответственность, что мы не можем ее

ввести, потому что нужна федеральная ответственность, мы же писали все эти
обращения. Мы занимаемся этим делом с 2014 года.

с.л.лугоВской
Хорошо. Спасибо.
Пожалуйста, Валентина Андреевна Мешкова.

В.А.МЕШКОВА
Тема сегодня очень важная и нужная. Во-первых, просто коротко, что это в

том числе и безопасность наша, потому что собаки, и агрессивные, укусит и в то же
время инфекцию и так далее, потому что это очень важный и актуальный вопрос,
его нужно решать.

У меня вопрос. Вот мы передаем это все на муниципальные образования,
скажите, муниципальные образования сегодня к этому готовы? В каком они
сегодня положении? Они могут это взять на себя так, чтобы это действительно
выполнялось, потому что деньги-то большие идут, и чтобы они были освоены, а не
так, чтобы, как в сельском хозяйстве, они возвращались назад. Спасибо.

Н.Б.ПОСТОЕВ
Муниципальные образования готовятся, но мы же не рассматриваем только

краевые приюты для содержания таких животных. Очень плотно работаем с
зоозащитниками, МЫ просчитываем сегодня предварительно. Скажем, есть приют и
он будет получать деньги за содержание животных — какой-то учет, отсидело
животное 10 дней, норма оплаты за это животное в сутки столько-то, столько денег
и получилось. Сегодня они занимаются этой работой. У нас же нет приютов
муниципальных, краевых и прочих, есть только частные. А частный приют по
Амурску, они сегодня работают в рамках 146-го закона, то есть они забирают те
деньги, которые выделяются муниципальному образованию, и используют их.
Просто на сегодня это будет проще делать, в том числе и со стерилизацией, они
занимаются стерилизацией, но они занимаются на деньги, которые они собрали,
пожертвования какие-то, где-то еще какими-то путями, через всемирный день
стери~~изации животных, то есть работа в этом направлении ведется постоянно. Мы
не сможем освободиться от животных без владельцев совсем, потому что они
должны быть во дворах, они должны быть (кошки) в подвалах, но их должно быть
ограниченное количество, то есть грубо говоря установилось, что на этой
территории живут две собаки, которые стерилизованные, кастрированные, которые
не приносит приплода, их знают жители этих домов, они уже как бы свои. Когда
идет смена, конечно, животных на одной территории в какой-то короткий
промежуток времени, да идет война за территорию, идет война за пищу, когда это

М ‘итоговые документы думы’6 созыв’Стенограммы’201 9’stел_260620 I 9_sесгi .docx



38

все в таком длительном периоде, то будет намного проще, мы с зоозащитниками
все эти вопросы прорабатываем, проговариваем и в общем-то как бы в этом
направлении идем.

с.л.лугоВской
Собаки бегают вокруг нас, это они организованы вообще, у них свои лидеры,

мы это прекрасно знаем. Поэтому там тоже нужно выявлять, с ними разговаривать,
может, даже и договариваться.

Пожалуйста, Зюбр Сергей Александрович.

С.А.ЗЮБР
Скажите, пожалуйста, а ведется какая-то статистика отловленных собак,

стерилизованных и выпущенных, и как она меняется, какая динамика по годам?
Как Вы считаете, достаточно ли денег закладывается в бюджет, потому что взять,
например, г. Комсомольск-на-Амуре, я вижу это буквально каждый день — это
проблема насущная, она не решается, там есть проблемы. Поэтому вот как Вы
считаете, достаточно ли средств бюджета?

Н.Б.ПОСТОЕВ
Понимаете, тут не надо думать, что мы одной стерилизацией, отловом

животных и выпуском назад решим эту проблему. Это комплексная проблема. Это
в первую очередь ЖКХ, это среда обитания человека, которая создает пищевую
базу для животных, которые живут на этой территории, это наши незакрытые
мусоросборники и сбрасывание туда отходов пищевых, это дополнительная
возможность для размножения животных. Если нечего кушать, то их не будет.
Поэтому я говорю, тут надо подходить комплексно. Говорить о том, что хватит ли
денег: на сегодня мы сделали так, опять же понимая, что мы начнем стерилизацию,
они не будут размножаться. Логически рассуждал, что должно быть снижение, тут
же процессы биологии они же и так регулируются, что оставил двух животных
среди ста стерилизованных, — они через годы наделают еще столько же, ну, через
год. Такой сложный механизм. Мы с зоозащитниками по этому вопросу работаем,
а они проводят стерилизацию в приютах, в домах передержкой занимаются,
проводят какую-то политику по донесению информации, что если имеете
животных, то с ними надо работать, не надо допускать получение приплода,
который вам не нужен. Это работа ведется постоянно, просто надо время.

с.л.лугоВской
Постельник Валерий Юрьевич, пожалуйста.

В.Ю.ПОСТЕЛЬНИК
Мы говорим о внесении изменений в закон по обращению с живоiными.

Хотел бы поговорить о крупном рогатом скоте, который тоже ходит, гуляет. Я из
г. Амурска, прямо там гуляет. У них есть хозяин, это все понятно. Также очень
много постоянно поступает к нам в комитет обращений по лошадям, которые ходят
прямо по поселку, людей пугают и т.д. Там дети, дети идут в школу. Вот каким
образом эти вопросы управление ветеринарии рассматривает? Как урегулировать
эти вещи? Мы понимаем, что это полномочия муниципалов и при финансовой
недостаточности бюджета муниципальных образований эта проблема не
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снимается. Финансирование не снимается, и сама реализация не исполняется. Вот
ответьте, пожалуйста.

Н.Б.ПОСТОЕВ
Все-таки это вопрос к муниципальным образованиям, и правила

благоустройства никто не отменял. Я еще раз повторюсь, что у нас на сегодня есть
крупный рогатый скот и мелкий рогатый скот — на 100 процентов
идентифицирован. Почему он бродит по городу Амурску и в других, в том числе
близлежащих селах района имени Лазо. Потому что или нет пастбищ, где
распахали до крыльца, или просто не организовано пастбище, вернее, не
организовано стадо с выделением пастуха, оплаты его и всего прочего. Это все,
скажем так, функции местного самоуправления.

с.л.лугоВской
Коллеги, есть еще вопросы? Нет.
Слово для содоклада предоставляется Штепа Ирине Петровне —

председателю постоянного комитета Законодательной думы Хабаровского края по
социальной защите населения и здравоохранению.

И.П.ШТЕПА
Комитет по социальной защите населения и здравоохранению рассмотрел

представленный проект закона, внесенный Губернатором Хабаровского края,
обсудил его достаточно подробно и принял решение рекомендовать
Законодательной Думе принять проект этого закона в первом чтении. Поправки до
26 числа, мы разослали всем муниципальным образованиям, поправки некоторые
уже пришли.

с.л.лугоВской
Есть ли у депутатов вопросы к содокладчику? Нет.
Кто желает выступить? Пожалуйста, Сергей Вячеславович.

С.В.БЕЗдЕНЕЖНЫиХ
Спасибо, Сергей Леонидович. Я бы хотел ответить Викггору Михайловичу на

счет отстрела собак. В советское время, видимо, привыкли всех отстреливать и в
свое время у них даже появился фильм про швондеров, где душили собак, но,
Виктор Михайлович, время сегодня не то. Я не знаю, к сожалению или к счастью,
домашние животные сегодня заходят в дом все чаще, и здесь нам нужно все-таки
подходить более цивилизованно, как раз к законодательной части по отлову
животных и по содержанию их.

Мы приветствуем, что в этом вопросе начали разбираться, что сегодня мы на
таком yiane нринимаем решение и в час’iи стерилизации собак и i.д. Ну, копечно,
сегодня нужны правила нам общероссийские, правила поведения домашних
животных. Вот эти стаи бесхозяйственных собак — они формируются как раз из
собак, которые выбегают погулять, как говорят, по биологическим показаниям. То
есть они весной сбиваются в стан и в это время как раз агрессивные, а не те собаки,
которые живут на улице. Поэтому нам чипировать собак нужно, мы к этому
придем, и вообще нужно этот процесс регулировать, потому что то, что было в
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советское время, сколько собак было и сколько их сейчас — это две большие
разницы. Спасибо.

с.л.луговской
Виктор Михайлович.

В.М.постНиКоВ
(говорит не в микрофон) разговора не было, и потом, честно говоря, задача

не стоит увеличить количество животных, уменьшив количество жителей края, а
вопрос заключается в другом. давайте спросим у населения, согласны ли они на
такие формы работы. Еще раз повторяю, я сам владелец собаки, я знаю, что это
такое. Но я хочу, чтобы мы послушали людей о загаженных газонах и детских
площадках. А кстати, собакi~, которые будут стерилизованы и выпущены на волю,
они, извините, свои естественные нужды не будут справлять в туалете у кого
нибудь. Поэтому весь вопрос заключается именно в этом. Из практики знаю, даже
спокойные собаки, которые годами не проявляют агрессии, в один час могут
сделать ребенка калекой. Кто хочет, я приведу потом пример. Зоозащитникi’i, я
понимаю так, это конечно их конек, но они не вегетарианцы, давайте спросим — а
что они едят, морковку что ли? Поэтому вопрос стоит так. Я еще раз повторяю,
вопрос не стоит в том, чтобы заниматься истреблением тут поголовно, а вопрос
стоит, чтобы на первое место поставить человека, гражданина и ребенка, а потом
уже, извините, животное — вот в чем вопрос. А что касается отстрела, все кого
отстреляли, живы, кто живой, тот живой.

с.л.лугоВской
Понятно. Спасибо, коллеги.
Когда мы закон принимали свой, точно так же мы его формулировали.

Поэтому кто помнит, тот подтвердит, что действительно у нас все-таки этот вопрос
до конца не урегулирован, но тем не менее, он должен дать результат, мы все равно
движемся вперед. Конечно, может это тоже недостаточно и нужно смотреть
практику, но вопрос безопасности — это первый вопрос, самый первый, который мы
все прекрасно понимаем.

Так, коллеги, переходим к голосованию.
Кто за то, чтобы принять проект закона в первом чтении? Прошу голосовать.
За —25. Воздержались —2.
Законопроект в первом чтении принят.
Ставлю на голосование проект постановления по данному вопросу.
За —25. Воздержались —2.
Постановлсние принято.
Рассматривается вопрос N~ б «О проекте закона Хабаровского края

N~ ЗП УI 467 «0 внесении изменения в снгпло 29 Кодекса Хабаровского края об
административных правонарушениях», первое чтение.

Слово для доклада предоставляется Титовой Наталии Васильевне —

старшему помощнику прокурора Хабаровского края по взаимодействию с
представительными (законодательными) и исполнительными органами власти
края, органами местного самоуправления.
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Н.В.тиТ0вА
добрый день, уважаемые депутаты, присутствующие!
Целью разработки настоящего законопроекта является установление в

Кодексе края административной ответственности за осуществление торговли
водными биологическими ресурсами на территории общего пользования вне
специально установленных для этого мест, а также ответственности за
организацию незаконной деятельности по торговле и оказанию услуг на
территории общего пользования в неустановленных для этих целей местах.

Настоящим законопроектом предлагается:
1) ввести в Кодексе края специальный состав за осуществление розничной

торговли рыбой и прочей продукцией рыболовства и рыбоводства на территории
общего пользования в неустановленных для этих целей местах, а также установить
в Кодексе края административную ответственность за организацию незаконной
торговли данным видом продукции.

Наличие в Кодексе края специального состава позволит в период лососевой
путины повысить эффективность рейдовых мероприятий, проводимых с
привлечением сотрудников органов внутренних дел, на «стихийных» и
продовольственных рынках края с целью выявления фактов незаконной реализации
водных биоресурсов и создаст эффективный механизм противодействия
браконьерству и нелегальному теневому обороту водных биологических ресурсов;

2) установить административную ответственность за совершение данных
нарушений повторно;

З) установить административную ответственность за организацию
розничной торговли, за организацию оказания услуг на территории общего
пользования в неустановленных для этих целей местах, а также за повторное
совершение данного административного правонарушения.

действующей редакцией статьи 29 Кодекса края предусмотрено, что к
административной ответственности за розничную торговлю и оказание услуг в
неустановленных местах привлекаются продавцы, при этом организаторы
незаконной торговли остаются безнаказанными. Настоящим законопроектом
предлагается восполнить данный правовой пробел.

Прошу данный законопроект поддержать.

с.л.лугоВской
Спасибо, Наталия Васильевна.
Хочу отметить, что этот законопроект обсуждался, в том числе и на

общественном совете, Елена Парфеновна скажет, много прошел стадий, тоже есть
вопросы, поэтому обращаюсь к депутатам.

Есть вопросы к Наталии Васильевне?

п.В.симигиН
Есть.

с.л.луговСкой
Симигин Павел Владимирович, пожалуйста.
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п.В.СиМигиН
Наталия Васильевна, я даже не знаю, у меня больше вопрос или

предложение, или там короткое из одного предложения выступление.
Мы на территории были, когда уже этот законопроект бурно обсуждался.

Скажем так, одно опасение, поэтому к Вам вопрос-предложение: все-таки можно
будет привлечь органы внутренних дел вот к этому процессу, к реализации.

Я специально Вам это говорю, что там надо подумать, посмотреть, потому
что явное недопонимание, на уровне администрации, они сами говорят: это
практически нереально, это все равно нужно с привлечением органов внутренних
дел.

На сегодняшний день полиция говорит: это не наша стезя, поэтому надо нам
ко второму чтению посмотреть, ну как-то сорганизовать вот это.

Н.В.ТИТОВА
Я понимаю проблему, о которой Вы говорите. Для того чтобы процесс этот

взаимодействия был, конечно, это должно быть обоюдное желание двух сторон, не
только органов внутренних дел, но и органов местного самоуправления. На
экспертном совете у нас были представители УВД края, которые в принципе
высказали, скажем так, готовность работать, и завтра уже, может быть, немножко
заранее, но скажу: уже завтра у нас состоится заседание межведомственной
рабочей группы по обеспечению законности в сфере добычи и реализации водных
биологических ресурсов. Там будет присутствовать как раз руководство УВД края
и мы будем обсуждать вопрос по организации взаимодействия и вовлечения
сотрудников полиции в эту деятельность. Насколько я, скажем так, вижу
предварительно эту схему, их содействие заключается в том, чтобы при
поступлении информации, сигналов, обращений они выезжали на место,
устанавливали личность продавцов, фиксировали эти факты, а непосредственно
уже составление протокола и привлечение к ответственности будут
осуществляться теми должностными лицами органов местного самоуправления,
которые у нас уже будут предусмотрены в Кодексе.

п.В.симигиН
У нас же есть соглашение, может быть, по итогам принятия закона как-то это

внести в соглашение?

Н.В.ТИТОВА
Это следующий этап. В принципе, я уже говорила о том, что Правительству

края может быть попробовать поработать в данном направлении, чтобы по крайней
мере хотя бы вот этим специальным составом дополнить соглашение. Чтобы
сотрудники полиции работали в полную силу и могли бы в том числе составлять
протокол. Эу, копечпо, бЫиJi бы самый идсальпый и замечагельпый вариааi.

с.л.лугоВСкой
Спасибо, Наталия Васильевна. Еще есть вопросы к Наталии Васильевне?

Нет.
Спасибо еще раз.
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Слово для содоклада предоставляется Ларионовой Елене Парфеновне —

председателю постоянного комитета Законодательной Думы Хабаровского края по
законности, правопорядку и общественной безопасности.

Е.П.ЛАРИОНОВА
Постоянный комитет Законодательной думы Хабаровского края по

законности, правопорядку и общественной безопасности рассмотрел
предложенный законопроект 06 июня 2019 года и рекомендует Законодательной
Думе Хабаровского края принять данный законопроект в первом чтении.

с.л.луговСКой
Спасибо, Елена Парфеновна.
Есть ли у депутатов вопросы к содокладчику? Нет.
Кто желает выступить? Нет.
Приступаем к голосованию.
Кто за то, чтобы принять проект закона в первом чтении? Прошу голосовать.
За—27.
Законопроект в первом чтении принят.
Ставлю на голосование проект постановления по данному вопросу.
За—27.
Здесь бы я хотел отметить, что мы правильно во главу угла ставим

безопасность при организации незаконной торговли, мы не говорим про бабушек,
дедушек, которые занимаются сбытом излишков продукции, для них и места
отведенные есть.

Постановление принято.
Рассматривается вопрос N9 7 «0 проекте закона Хабаровского края

N9 ЗП-УI-458 «О внесении изменений в отдельные законы Хабаровского края»,
второе чтение.

Слово для доклада предоставляется Сокуренко Сергею Алексеевичу —

председателю постоянного комитета Законодательной Думы Хабаровского края по
вопросам строительства, жилищно-коммунального хозяйства и топливно-
энергетического комплекса.

С.А.СОКУРЕНКО
Уважаемые коллеги! Предлагаемый законопроект подготовлен в целях

совершенствования законодательства Хабаровского края и предполагает внесение
изменений в ряд законов Хабаровского края. Необходимость такая возникла в силу
правоприменительной практики, где появилось разночтение между понятийным
аппаратом у лингвистов, так скажем, и юридическими понятиями, которые сегодня
заложены в Гражданском кодексе Российской Федерации, но в целях
правоприменения нашли иное толкование.

В первом чтении мы пришли к выводу о том, что этот законопроект должен
быть доработан, и, действительно, с органами исполнительной власти,
прокуратурой Хабаровского края мы провели соответствующее совещание,
результатом которого стало внесение Губернатором Хабаровского края семь
поправок, одна из которых, на мой взгляд, являстся ключсвой, которая вводит само
понятие «компенсация организациям убытков, связанных с применением
регулируемых цен (тарифов) на тепловую энергию, поставляемую населению».

М~’J4тоговые документы думы’6 созыв’Стснограммы’201 9\siеп_2606201 9_sесгi .docx



44

Здесь было введено понятие, что оно из себя представляет финансовое обеспечение
и (или) возмещение затрат организациям в связи с реализацией ими тепловой
энергии населению по предельному максимальному тарифу.

другие семь поправок. они в развитие того, о чем я. собственно, сказал. Из
всего подразумевается внесение изменений в шесть законов Хабаровского края. У
вас в материалах имеется соответствующая информация, я готов ответить на
вопросы, которые у вас могут возникнуть.

Комитет рассмотрел все поправки, одобрил их и рекомендует
Законодательной думе принять закон во втором чтении.

с.л.лугоВской
Есть ли у депутатов вопросы по поправкам, одобренным постоянным

комитетом и включенным в текст законопроекта? Нет.
У кого есть возражения против поправок, одобренных постоянным

комитетом и включенных в текст законопроекта? Нет.
Кто за то, чтобы принять поправки, одобренные постоянным комитетом?

Прошу голосовать.
За—27.
Поправки принимаются.
Есть желающие выступить? Нет.
Кто за то, чтобы принять проект закона во втором чтении с учетом

голосования по поправкам? Прошу голосовать.
За—27.
Законопроект принят во втором чтении.
Ставлю на голосование проект постановления по данному вопросу.
За—27.
Постановление принято.
Рассматривается вопрос N~ 8 «0 проекте закона Хабаровского края

N~ ЗП-УI-458 «0 внесении изменений в отдельные законы Хабаровского края».
третье чтение.

Поступило письмо Губернатора края о том, что он не возражает против
рассмотрения данного законопроекга в третьем чтении.

Слово для доклада предоставляется Сокуренко Сергею Алексеевичу —

председателю постоянного комитета Законодательной думы Хабаровского края по
вопросам строительства, жилищно-коммунального хозяйства и топливно-
энергетического комплекса.

С.А.СОКУРЕНКО
Уважаемые коллеги! Такую возможность комитет предусматривал, мы с

вами только что приняли этот закон во втором чтении, поэтому предлагается
припять его в качестве краевого закопа.

с.л.лугоВской
Есть ли у депутатов вопросы к докладчику? Нет.
Есть желающие выступить? Нет.
Кто за то, чтобы принять проект закона в качестве краевого закона? Прошу

голосовать.
За—27.
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Закон принят.
Ставлю на голосование проект постановления по данному вопросу.
За—27.
Постановление принято.
Рассматривается вопрос М2 9 «0 проекте закона Хабаровского края

N~ ЗП-УI-366 «О прекращении осуществления органами местного самоуправления
Наумовского сельского поселения Хабаровского муниципального района
Хабаровского края переданных им полномочий на государственнyю регистрацию
актов гражданского состояния и о внесении изменений в приложение 1 к Закону
Хабаровского края «О наделении органов местного самоуправления полномочиями
на государственную регистрацию актов гражданского состояния», третье чтение.

Слово для доклада предоставляется Мовчан Татьяне Николаевне —

председателю постоянного комитета Законодательной Думьт Хабаровского края по
вопросам государственного устройства и местного самоуправления.

т.Н.м0вчАН
Уважаемые коллеги! данный проект закона подготовлен к третьему чтению,

рассмотрен на комитете. Комитет рекомендует принять данный проект закона в
качестве закона края. Спасибо.

с.л.лугоВской
Есть ли у депутатов вопросы к докладчику? Нет.
Есть желающие выступить? Нет.
Кто за то, чтобы принять проект закона в качестве краевого закона? Прошу

голосовать.
За—27.
Закон принят.
Ставлю на голосование проект постановления по данному вопросу.
За—27.
Постановление принято.
Рассматривается вопрос N2 10 «0 назначении Леготиной Светланы

Алексеевны на должность мирового судьи судебного района «Центральный округ
г. Комсомольска-на-Амуре Хабаровского края» на судебный участок N9 35».

Слово для доклада предоставляется демидовой Елене Владимировне —

председателю Хабаровского краевого суда.

Е.В.ДЕМиДОВА
Уважаемый Сергей Леонидович, уважаемые депутаты!
Представляется к назначению на должность мирового судьи судебного

района «Центральный округ г. Комсомольска-на-Амуре Хабаровского края» на
судебпый участок Х2 35 Леготина Светлапа Алексеевпа.

Светлана Алексеевна, 1980 года рождения, отправляет правосудие в качестве
мирового судьи судебного района Центрального округа г. Комсомольска-на-Амуре
Хабаровского края на судебном участке N2 35 в настоящее время. Что хочется
сказать о Светлане Алексеевне. Она работает в судебной системе с 2007 года, ранее
работала секретарем судебного заседания, затем помощником судьи и с июля
2016 года отправляет правосудие в качестве мирового судьи на данном судебном
участке. Решением квалификационной коллегии в 2017 году ей присвоен

млаюговые документы Jумь”б созыв’Стенограммь’\201 9’sйеп_26062019_sесгl .docx



46

9-й квалификационный класс. Характеризуется только с положительной стороны,
наличие значительной нагрузки при рассмотрении всех категорий дел, качество
отправления ее правосудия находится на очень хорошсм уровне, нарушения сроков
рассмотрения дел единичные. Заключением квалификационной коллегии
Хабаровского края от 17 апреля 2019 года Светлана Алексеевна получила
положительную характеристику, краевой суд также поддерживает данную
кандидатуру.

Прошу назначить Леготину Светлану Алексеевну на должность мирового
судьи на данный судебный участок.

с.л.лугоВСкой
Спасибо.
Есть у депутатов вопросы к докладчику? Нет.
Слово для содоклада предоставляется Ларионовой Елене Парфеновне —

председателю постоянного комитета Законодательной Думы Хабаровского края по
законности, правопорядку и общественной безопасности.

Е.П.ЛАРИОНОВА
Коллеги, постоянный комитет по законности, правопорядку и общественной

безопасности рассмотрел кандидатуру С.А. Леготиной и рекомендует
Законодательной думе Хабаровского края назначить Леготину Светлану
Алексеевну на должность мирового судьи.

С.JI.ЛУГОВСКОЙ
Спасибо.
Есть ли у депутатов вопросы к содокладчику? Нет.
Переходим к обсуждению представленной кандидатуры.
Для назначения на должность мирового судьи судебного района

«Центральный округ г. Комсомольска-на-Амуре Хабаровского края» на судебный
участок N9 35 представляется Леготина Светлана Алексеевна.

Какие будут вопросы к Светлане Алексеевне? Нет.
Кто желает выступить? Нет.
Я не вижу в материалах согласования, кто у нас? А, Виктор Федорович, да.

Е.П.ЛАРИОНОВА
(говорит не в микрофон).. .все вопросы, которые у нас возникли, а их было

минимальное количество, мы выяснили на заседании комиiеiи. Кандидаiура очень
достойная, покорило то, что тем более действующий судья мировой, работает не
только на своем, но еще и закрывала два других участка. Это очень большой объем
работы на хрупкие женские плечи лег, с хорошим качеством работы.

С.JI.ЛУГОВСКОЙ
Спасибо.
Голосуем за назначение мировым судьей судебного района «Центральный

округ г. Комсомольска-на-Амуре Хабаровского края» на судебный участок Уf~ 35
Леготиной Светланы Алексеевны.

За—27.
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По результатам голосования Леготина Светлана Алексеевна назначается на
должность мирового судьи.

Уважаемая Светлана Алексеевна, мы Вас поздравляем. Рассчитываем, что
Вы и в дальнейшем будете работать так, как Вы и работаете, с такой же оценкой и
от жителей и от краевого суда, и соблюдать законы Российской Федерации и
Хабаровского края. Спасибо.

Рассматривается вопрос N~1 1 «0 назначении Баженова Андрея Анатольевича
на должность мирового судьи судебного района «г. Амурск и Амурский район
Хабаровского края» на судебный участок N~ 74.

Слово для доклада предоставляется демидовой Елене Владимировне —

председателю Хабаровского краевого суда.

Е.В.ДЕМИДОВА
Мною представляется кандидатура Баженова Андрея Анатольевича на

должность мирового судьи судебного района «г. Амурск и Амурский район
Хабаровского края» на судебный участок N2 74. Андрей Анатольевич, 1977 года
рождения, с ноября 2001 года по настоящее время занимает должности:
первоначально — помощника, в настоящий момент — старшего помощника
Амурского городского прокурора.

Что хочется сказать о данной кандидатурс из характеристики, которая была
выдана Андрею Анатольевичу и которая была предметом рассмотрения на
квалификационной коллегии. В органах прокуратуры он характеризуется как
дисциплинированный, добросовестный, исполнительный работник, умеет
проявлять настойчивость и принципиальность при принятии решений, нести за них
ответственность, проявляет организаторские способности. Я считаю, что это все те
качества, которые помогут Андрею Анатольевичу отправлять правосудие на
судебном участке на должном уровне.

Генеральным прокурором Российской Федерации Баженов А.А. награжден
знаком отличия «За верность закону» III степени, дисциплинарных взысканий по
прежнему месту работы не имеет. Заключением квалификационной коллегии
Хабаровского края от 17 апреля 2019 года он получил положительную
рекомендацию для назначения на должность мирового судьи.

Что хочется сказать. На данном судебном участке также значительная
нагрузка по всем категориям дел, но я считаю, что, с учетом профессиональных
знаний и личностных качеств Андрея Анатольевича, он достойно справится с теми
задачами, которые стоят перед мировой юстицией.

Хабаровский краевой суд также поддерживает данную кандидатуру, и я
прошу уважаемых депутатов назначить Баженова Андрея Анатольевича на данную
должность мирового судьи.

с.л.лугоВской
Спасибо.
Есть у депутатов вопросы к докладчику? Нет.
Слово для содоклада предоставляется Ларионовой Елене Парфеновне —

председателю постоянного комитета Законодательной Думы Хабаровского края по
законности, правопорядку и общественной безопасности.
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Е.П.ЛАРИОНОВА
Уважаемый Сергей Леонидович, уважаемые коллеги, кандидатура Баженова

Андрея Анатольевича была рассмотрена на постоянном комитете думы края по
законности, правопорядку и общественной безопасности, единогласно поддержана,
рекомендуем Законодательной думе Хабаровского края назначить Андрея
Анатольевича Баженова на должность мирового судьи судебного района
«г. Амурск и Амурский район Хабаровского края» на судебный участок N9 74.

Позвольте добавить от себя еще немного и как от председателя комитета, и
как от человека, неравнодушного к тому вопросу, кто у нас будет исполнять
должность судьи. Задавали вопросы мы, потому что это отличник, это не просто
прокурор, это человек, который имеет награды, в том числе и федеральные, от
прокуратуры федеральной, и почему идет.

Знаете, я обращу ваше внимание, уважаемые коллеги, в автобиографии здесь
есть несколько строчек, которые написаны нашим кандидатом: «Считаю, что
должность судьи является вершиной карьеры юриста. Считаю, что в настоящее
время, имея определенный жизненный опыт и трудовой стаж, смогу принимать
справедливые и законные решения в качестве мирового судьи».

Нередко коллеги задают вопрос по поводу того, что вот пришел и тут же
сразу действующих судей победил или других кандидатов.

Я хочу сказать, это уже не первая попытка пройти и стать мировым судьей.
I Iастойчивость и само отношение к данной предстоящей должности вызывает
глубокое чувство уважения.

Я прошу вас поддержать данную кандидатуру.

с.л.лугоВской
Спасибо.
Есть ли у депутатов вопросы к содокладчику? Нет.
Переходим к обсуждению представленной кандидатуры.
Для назначения на должность мирового судьи судебного района «г. Амурск

и Амурский район Хабаровского края» на судебный участок N~ 74 представляется
Баженов Андрей Анатольевич.

Добрый день, Андрей Анатольевич.
Пожалуйста, Ирина Петровна.

И.П.ШТЕПА
Наверное, все-таки причина в том, что Вы с женой разошлись, а она осталась

там работать, да? llочему Вы столько лет в прокуратуре и все-таки ушли из
прокуратуры?

А.А.БАЖЕНОВ
(говорит не в микрофон) Предыдущее семейное положение не позволяло

претендовать на должность судьи. В настоящее время супруга создала свою новую
семью.

И.П.ШТЕПА
Все понятно, жена сдерживала. Мы так и поняли.
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С.JLЗIУГОВСКОЙ
Какие будут вопросы к Андрею Анатольевичу?

С.А.СОКУРЕНКО
Я не совсем понял, все-таки там конфликт интересов, она Ваш

руководитель? В чем проблема? Ну создана новая семья — это личные
обстоятельства, а как это мешало Вашей служебной деятельности?

А.А.БАЖЕНОВ
Я сдал квалификационный экзамен на должность судьи только после

изменения семейньих обстоятельств.

с.л.лугоВсКой
Сергей Вячеславович, пожалуйста.

С.В.БЕЗдЕНЕЖНЫХ
У меня вопрос. Вы же в прокуратуре работали, все-таки прокуратура — это

обвинительный больше орган, вот как Вы сможете переключиться, что Вы будете
судить, Вы должны быть как бы нейтральным?

А.А.БАЖЕНОВ
В соответствии с Федеральным законом «О прокуратуре Российской

Федерации», ведомственными приказами Генеральной прокуратуры прокурор, в
том числе обвинитель (говорит неразборчиво) должен предоставлять
доказательства не только виновности лица, но и доказательства его невиновности.

с.л.лугоВской
Спасибо, еще вопросы будут к Андрею Анатольевичу? Постельник Валерий

Юрьевич. У Вас выступление? Тогда извините. Вопросы еще есть к Андрею
Анатольевичу? Нет.

Валерий Юрьевич, пожалуйста, выступление.

В.Ю.ПОСТЕЛЬНИК
Уважаемые коллеги! Андрея Анатольевича я знаю действительно очень

долгое время. Он прошел непростой путь от учителя истории средней школы, опыт
работы после окончания юридического факультета — работал в прокуратуре. По
роду своей деятельности мы очень часто сталкивались с этим человеком, я
действительно прошу вас всех сегодня поддержать эту кандидатуру. Я думаю, что
он будет достойно нести честь мирового судьи на территории Амурского
муниципального района, откуда я избран депутатом. Спасибо.

с.л.луговской
Спасибо, Валерий Юрьевич.
Еще будут желающие выступить? Нет.
Голосуем за назначение мировым судьей судебного района «г. Амурск и

Амурский район Хабаровского края» на судебный участок Ж 74 Баженова Андрея
Анатольевича.

За-.-27.
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По результатам голосования Баженов Андрей Анатольевич назначается на
должность мирового судьи.

Уважаемый Андрей Анатольевич! Поздравляем Вас с началом нового этапа.
На самом деле у Вас новый этап в Вашей жизненной карьере, в профессиональной
карьере. Мы уверены, что тот профессиональный опыт и те качества, которые
позволяли Вас характеризовать как человека, который обладает этими качествами,
они позволят Вам и в дальнейшем их использовать на благо жителей Хабаровского
края, на исполнение законов Российской Федерации и Хабаровского края.
Поздравляем Вас и желаем успехов на Вашем судебном поприще.

Спасибо, Елена Владимировна. Вам тоже всего доброго.
Рассматривается вопрос N2 12 «0 награждении Почетной грамотой

Законодательной Лумы Хабаровского края Сивцовой Л.С.»
Слово для доклада предоставляется Нотевской Александре Сергеевне —

заместителю руководителя Управления Федеральной службы государственной
статистики по Хабаровскому краю, Магаданской области, Еврейской автономной
области и Чукотскому автономному округу.

А.С.НОТЕВСКАЯ
Хотела сказать несколько слов о нашем кандидате. Сивцова Любовь

Семеновна родилась 30 апреля 1954 года в г. Хабаровске. Она окончила
Хабаровсклй институт народного хозяйства. После окончания института она пять
лет проработала преподавателем на кафедре статистики и поэтому имеет глубокие
теоретические знания в этой области. Ее последующий стаж работы в органах
государственной статистики составляет более 30 лет. С января 1996 года Любовь
Семеновна назначена заместителем председателя краевого комитета
государственной статистики, с 2004 года — заместителем руководителя
территориального органа Федеральной службы государственной статистики по
Хабаровскому краю, и в 2017 году после реорганизации в нашем органе она
назначена заместителем руководителя Управления Федеральной службы
государственной статистики по Хабаровскому краю, Магаданской области,
Еврейской автономной области и Чукотскому автономному округу.

Любовь Семеновна курирует работу по выполнению Федерального плана
статистических работ и Годового производственного плана статистических работ.
Она координирует работу по подготовке информационно-аналитических
материалов о социально-экономическом положении края и дальнейшему
представлению их органам исполнительной и законодательной власти
Хабаровского края. Также Любовь Семеновна представляет Хабаровскстат в
различных комиссиях и рабочих группах, создаваемых для реализации полномочий
федеральных органов исполнительной власти в дальневосточном федеральном
округе и органов исполнительной власти Хабаровского края. Контролирует
вопросы по защите сведепий, составляющих государствеiiпуiо тайпу. Под ее
руководством проходят большие федеральные статистические наблюдения на
территории Хабаровского края и других субъектов, которые входят в состав
управления. Осуществляет контроль системы статистических показателей,
характеризующих развитие малого бизнеса в Хабаровском крае, роль которого
существенно влияет на экономическое развитие края и позитивно сказывается на
социальной стабильности.
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За время работы в органах государственной статистики Сивцова Л.С.
зарекомендовала себя высококвалифицированным, грамотным и П~ИНЦИПИ~ЛЬНыМ

руководителем, обладающим высоким чувством ответственности за порученное
дело. Обладает глубокими профессиональными знаниями, активно делится
накопленным опытом с коллегами. Имеет большой практический опыт работы с
людьми, обладает организаторскими способностями, высокими нравственными
качествами. В коллективе Любовь Семеновна пользуется авторитетом и
уважением.

Таким образом, учитывая ее многолетний опыт работы и вклад в развитие
статистики в Хабаровском крае, я надеюсь на ваше понимание, поддержку и прошу
поддержать эту кандидатуру на награждение.

с.л.лугоВской
Спасибо, Александра Сергеевна, а то у Вас не было возможности

представить на заседании комитета, поэтому на думе Вы за коллегу высказались.
Есть ли у депутатов вопросы к докладчику? Нет.
Слово для содоклада предоставляется Постникову Виктору Михайловичу —

заместителю председателя постоянного комитета Законодательной Думы
Хабаровского края по вопросам государственного устройства и местного
самоуправления.

В.м.посТНикоВ
Уважаемые коллеги, постоянный комитет по вопросам государственного

устройства и местного самоуправления рассмотрел инициативу управления
Федеральной службы государственной статистики по Хабаровскому краю,
Магаданской области, Еврейской автономной области и Чукотскому автономному
округу о награждении Почетной грамотой Законодательной думы Хабаровского
края Сивцовой Любови Семеновны, в том числе в связи 65-летнем, и ходатайствует
перед Законодательной Думой о награждении Почетной грамотой Законодательной
думы Хабаровского края Сивцовой Любови Семеновны. Спасибо.

с.л.луговской
Спасибо.
Есть ли у депутатов вопросы к содокладчику? Нет.
Кто желает выступить? Нет.
Приступаем к голосованию.
Кто за то, чтобы принять постановление по данному вопросу? Прошу

голосовать.
За—26.
Постановление принято.
Рассматривается вопрос N2 13 ~<О проекте федеральпого закона Ж707109-7

«О внесении изменений в Федеральный закон «Об административном надзоре за
лицами, освобожденными из мест лишения свободы».

Слово для доклада предоставляется Ларионовой Елене Парфеновне —

председателю постоянного комитета Законодательной думы Хабаровского края по
законности, правопорядку и общественной безопаснос’iи.
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Е.П.ЛАРИОНОВА
Уважаемые коллеги, вашему вниманию представлен проект федерального

закона ~<О внесении изменений в Федеральный закон ~<Об административном
надзоре за лицами, освобожденными из мест лишения свободы», вносит его
Правительство РФ.

В соответствии с частью З статьи 8 Федерального закона от 07 декабря
2011 года NQ 420-ФЗ «О внесении изменений в Уголовный кодекс Российской
Федерации и отдельные законодательные акты Российской Федерации» с 01 января
2017 года применяется наказание в виде принудительных работ.

Данный законопроект разработан в целях определения порядка
осуществления административного надзора в отношении граждан, осужденных к
такому виду наказания.

Предусмотренный статьей 60.4 Уголовно-исполнительного кодекса
Российской Федерации порядок отбывання наказания в виде принудительных
работ предполагает постоянное нахождение осужденных в пределах территории
исправительного центра, что не позволяет соблюдать поднадзорному лицу
установленные судом ограничения.

Законопроектом предлагается изложить в новой редакции часть 4 статьи 5
указанного Федерального закона, предусмотрев, что в случае замены неотбытой
части наказання в виде лишения свободы принудительными работами, срок
адмипистративпого падзора исчисляется со дня отбытия указанного наказания.
Часть 5 указанной статьи предусматривается дополнить нормой, в соответствии с
которой течение срока административного надзора приостанавливается в случае
привлечения поднадзорного лица к принудительным работам.

Комитет по законности, правопорядку и общественной безопасности
рассмотрел данный законопроект, поддерживает его и рекомендует
Законодательной Думе его поддержать.

с.л.лугоВСкой
Спасибо.
Есть ли у депутатов вопросы к докладчику? Нет.
Кто желает выступить? Нет.
Приступаем к голосованию.
Кто за то, чтобы принять постановление по данному вопросу? Прошу

голосовать.
За—26.
Постановление принято.
Рассматривается вопрос N~ 14 «06 обращении думы Астраханской области».
Слово для доклада предоставляется Штепа Ирине Петровне — председателю

постоянного комитета Законодательной Думы Хабаровского края по социальной
защите населения и здравоохранению.

И.П.ШТЕПА
Документ, который поступил, обращение Астраханской Думы, он очень

касается и Хабаровского края, очень важен для нашего населения, многим, так
скажем. Кратко скажу и в прсломлснии Хабаровского края то же самое скажу.

418-м федеральным законом установлены ежемесячные вьплаты семьям,
имеющим детей, для тех детей, которые родились после 1 января 2018 года. Но в
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правоприменительной практике эти семьи встречаются с проблемами, причем не
все имеют права на эту поддержку иногда, и сейчас, скажу на примере
Хабаровского края, почему. Потому что этот закон предусматривает, что это право
вьплаг ири рождении первого ребенка возникает с момента рождения на полтора
года, до достижения ребенком полутора лет. Но закон определяет, что необходимо
два раза обратиться за этой выплатой: вначале на год назначают эту выплату,
потом по истечении этого года на последующие полгода надо снова прийти в
социальную защиту, подтвердить свою нуждаемость, так скажем, и получить
повторную вьплату.

Так вот, не все наши семьи могут подтвердить получение этой вьплатьт,
потому что у нас по краю за пять месяцев 2019 года отказано в назначении
ежемесячного пособия при рождении первенца по истечении вот этого годичного
срока 89 семьям, потому что эта льгота, которая сегодня составляет, по-моему,
двадцать с чем-то тысяч рублей, она учитывается при получении вот этого дохода
семьи. Понимаете, да? То есть с одной стороны мы даем пособие, так скажем, при
рождении ребенка, а с другой стороны оно учитывается потом при достижении на
следующие полгода, на последние, и семье отказано, уже получается, что она,так
скажем, не нуждается.

доход семьи у нас — 21 202 рубля на одного человека, 63 тыс, рублей — доход
семьи, но на одного ребенка вьплата производится, и они подтвердить свою
нуждаемость не могут. Это одна проблема с этим законом. Вторая проблема. При
первичном учете для получения этого пособия предлагает Астраханская область
сделать расчет таким же образом, как при доходе семьи с учетом вот этих
государственных пособий по 81-му федеральному закону. А там государственные
пособия какие? Пособия по рождаемости, то есть декреты, так скажем,
называемые, то есть декретные попадают в доход этой мамы, и соответственно она
не имеет права тоже на получение этого пособия на ребенка.

Поэтому Астраханская область, депутаты Астраханской области в
обращении своем написали — предлагают сократить расчетный период для
определения среднедушевого дохода с 12 до З месяцев, чтобы не было вот этого, не
попадала господдержка. При расчете среднедушевого дохода семьи не учитывать
суммы государственных пособий, то о чем я сказала, не учитывать их, и изменить
период назначения ежемесячных выплат с одного года с последующим продлением
сразу на полтора года, то есть не продлевать год, а потом еще полгода, а сразу на
полтора года. Родила ребенка, пришла — на полтора года назначается ей пособие.

Мы на комитете рассмотрели внимательно это предложение и считаем
правильным eiv ноддерж~гiь. И я iоже прошу вас поддержать.

Вот у нас еще при первичном обращении с учетом суммы дохода семьи по
N2 81-му закону было отказано по Хабаровскому краю 166 семьям, 166 семей
получили отказ.

с.л.лугоВской
Есть ли у депутатов вопросы к докладчику? Пожалуйста.

п.В.симигиН
Ирина Ilетровна, а там деньги только федеральные? Краевых нет вообще?
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И.П.ШТЕПА
Только федеральные.

п.В.симигиН
Все понял. Спасибо.

с.л.лугоВСкой
Еще есть вопросы, коллеги? Нет.
Кто желает выступить? Нет.
Приступаем к голосованию.
Кто за то, чтобы принять постановление по данному вопросу? Прошу

голосовать.
За.—26.
Постановление принято.
Рассматривается вопрос N2 15 «06 обращении Законодательного Собрания

Республики Карелия».
Слово для доклада предоставляется Сокуренко Сергею Алексеевичу —

председателю постоянного комитета Законодательной думы Хабаровского края по
вопросам строительства, жилищно-коммунального хозяйства и топливно-
энергетического комплекса.

С.А.СОКУРЕНКО
Уважаемые коллеги, в адрес думы поступило и комитет рассмотрел

обращение Законодательного Собрания Республики Карелия к Министру
строительства и жилищно-коммунального хозяйства Российской Федерации
Якушеву В.В.

Суть обращения сводится к тому, что коллеги выявили определенную
проблему, которая касается и Хабаровского края. Я о ней чуть ниже скажу. Это
связано с тем, что внесение изменений в адресную программу по переселению
сегодня не предусматривает случаев, которые возникают, например, как они
говорят, в случае пожара. И они обращают внимание на то, что сегодня
отсутствуют полномочия у субъектов Российской Федерации по включению в
региональные адресные программы по переселению граждан из аварийного
жилищного фонда многоквартирных домов, признанных в установленном порядке
аварийными и подлежащими сносу по причине пожара. Такое полномочие
отсутствует, и они предлагают в этом обращении сделать акцент и обратить
внимание федеральных коллег на yio обстояiельс’iво. Они iоворяi о iом, что
существует ряд документов, которые вступают в противоречие, одним из которых
называют N~ 185-ФЗ «0 Фонде содействия реформированию жилищно
коммунального хозяйства», где определено, что в региональную адресную
программу по переселению граждан могут быть включены многоквартирные дома,
признанные до 01 января 2017 года только с физическим износом. Поэтому они
предлагают обратить внимание на проблему, связанную с пожарами, которые так
или иначе возникают в многоквартирных домах по разным причинам, и обратить
на это внимание.

Что касается ситуации в Хабаровском крае, то на сегодняшний день, по
имеющийся статистике, по краю таких у нас домов в Николаевском районе — пять,
которые могли бы в случае изменения включить в адресную программу
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потенциально. Если говорить про текущую ситуацию, которую мы изучили на
примере г. Хабаровска уже после 2017 года, то таких жилых домов,
многоквартирных, обозначенных городом Хабаровском — 10. Поэтому МЫ полагаем
и предлагаем думе поддержать эту инициативу коллег.

Вместе с тем, Сергей Леонидович, мы получили мнение Правительства
Хабаровского края, которое обращает внимание нас с вами на то, что было бы
целесообразно рассмотреть возможность соответствующего обращения по
аналогии, но по причине теперь уже наводнения, имея ввиду то наводнение,
которое мы испытали в 2013 году, и те частные случаи, которые происходят в
период несение-осенних паводков. Поэтому комитет займется этой инициативой и
предложит ее на рассмотрение уже 03 июля.

с.л.лугоВской
Спасибо, Сергей Алексеевич.
Есть ли у депутатов вопросы к докладчику? Нет.
Кто желает выступить? Нет.
Кто за то, чтобы принять постановление по данному вопросу? Прошу

голосовать.
За—26.
Постановление принято.
Рассматривается вопрос N~ 16 «0 кандидатурах в состав краевой

межведомственной комиссии по обеспечению реализации приоритетного проекта
«Формирование современной городской среды».

Слово для доклада предоставляется Сокуренко Сергею Алексеевичу —

председателю постоянного комитета Законодательной думы Хабаровского края по
вопросам строительства, жилищно-коммунального хозяйства и топливно-
энергетического комплекса.

С.А.СОКУРЕНКО
Уважаемые коллеги! Комитет рассмотрел и предлагает Законодательной

~ме включить в состав краевой межведомственной комиссии по обеспечению
реализации приоритетного проекта «Формирование современной городской среды»
наших коллег, позвольте должности не указывать, Арефьеву Евгению Вадимовну,
Симигина Павла Владимировича, Сокуренко Сергея Алексеевича.

с.л.лУгоВской
Спасибо. Есть ли у депутатов вопросы к докладчику? нет.
Кто желает выступить? Нет.
Кто за то, чтобы принять постановление по данному вопросу? Прошу

голосовать.
За — 25. Воздержался — 1.
Постановление принято.
Рассматривается вопрос N~ 17 «0 кандидатурах в составы проектных

комитетов по направлениям проектов (национальным проектам)».
Слово для доклада предоставляется Штепа Ирине Петровне — депутату

Законодательной Думы Хабаровска края.
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И.П.ШТЕПА
Поступило обращение заместителя Председателя Правительства

Хабаровского края — министра экономического развития Хабаровского края
Калашникова В.Д. о кандидатурах в составы проектных комитетов по
направлениям проектов (национальным проектам). Перед вами лежит проект думы
на основании решений комитетов соответствующих включить в состав проектных
комитетов по направлениям проектов: «Безопасные и качественные автомобильные
дороги», «Малое и среднее предпринимательство и поддержка
предпринимательской инициативы»: депутатов Матвеева Юрия Фёдоровича и
Постельника Валерия Юрьевича; «Жилье и городская среда»: депутатов Симигина
Павла Владимировича и Сокуренко Сергея Алексеевича; «Культура и
образование»: депутата Мешкову Валентину Андреевну; «Международная
кооперация и экспорт», «Цифровая экономика Российской Федерации»: депутата
Постельника Валерия Юрьевича; «Экология»: депутатов Постельника Валерия
Юрьевича и Сокуренко Сергея Алексеевича.

Прошу поддержать это решение.

с.л.лугоВской
Есть ли у депутатов вопросы к докладчику? Нет.
Кто желает выступить? Нет.
Предложения? Нет.
Приступаем к голосованию.
Кто за то, чтобы принять постановление в целом по данному вопросу?

Прошу голосовать.
За —24. Против — 1. Воздержался — 1.
Постановление принято.
Рассматривается вопрос N~ 18 «0 плане работы Законодательной думы

Хабаровского края на III квартал 2019 года».
Слово для доклада предоставляется Штепа Ирине Петровне — депутату

Законодательной Думы Хабаровского края.

И.П.ШТЕПА
Уважаемые коллеги! В ваших документах имеется план работы

Законодательной Думы Хабаровского края на iii квартал 2019 года.
Предложенный к рассмотрению проект постановления Думы подготовлен на

основании планов работы постоянных комитетов.
Коротко итоги выполнения плана за II кварiил 2019 года.
Фактическi~ за отчетный период внесено и рассмотрено 25 законопроектов и

пять проектов постановлений Думы края. Из них два базовых законопроекта, о
внесении изменений в действующие законы — 23 законопроекта. В качестве
законов края принято 16. Информация по этим законопроектам в материалах
Думьт.

В отчетном периоде проведено четыре «правительственных часа».
Осуществлялся контроль за исполнением одного Закона Хабаровского края и
одного постановления Законодательной Думы края. Информация о ходе их
выполнения имеется в ваших документах.
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В апреле состоялось рассмотрение ежегодного доклада уполномоченного по
защите прав предпринимателей в Хабаровском крае о деятельности
уполномоченного по защите прав предпринимателей в крае в 2018 году.

30 мая тскущсго года был заслушан ежегодный доклад Губернатора края о
деятельности Правительства Хабаровского края за 2018 год.

В этом же месяце состоялись заседания общественного совета и Совета
председателей представительных органов городских округов и муниципальных
районов при Законодательной думе края, на которых рассматривались вопросы
социальной направленности, жилищно-коммунального хозяйства, состояния
дорожной отрасли, инвестиционного климата и многие другие. Информация о ходе
рассмотрения в материалах Думьи.

В июне состоялось заседание Совета Молодежной общественной палаты.
28 июия в г. Магадане состоится очередное Общее собрание Парламентской

Ассоциации «дальний Восток и Забайкалье» с участием председателя думы.
Кроме этого, в отчетный период проводилась работа по подготовке к

заседанию президиума Совета молодых депутатов при Законодательной думе края,
запланированного на июль.

В отчетном периоде депутаты думы принимали участие в общественных
обсуждениях государственных программ края, Народной программы Хабаровского
края, а также в заседаниях общественных советов при органах исполнительной
власти.

Возвращаясь к плану работы в третьем квартале 2019 года, хочу отметить,
что запланировано проведение двух заседаний Законодательной думы
Хабаровского края. Планируется к рассмотрению 11 проектов закона Хабаровского
края.

Предусмотрено осуществление контроля за исполнением трех Законов
Хабаровского края и одного постановления Законодательной думы края.
Информация имеется в материалах думы.

Запланировано проведение двух «правительственных часов».
05 июля состоится совещание Комитета Государственной думы

Федерального Собрания Российской Федерации по федеративному устройству и
вопросам местного самоуправления на тему «Полномочия муниципальных
образований, их оптимальный выбор для каждого вида муниципального
образования и вопросы их реализации».

Предлагаю принять обсуждаемый проект постановления Законодательной
думы Хабаровского края за основу.

Спасибо за внимание.

с.л.лугоВской
Есть ли у депутатов вопросы к докладчику? Нет.
Кто желает выступить? Нет.
Предложения?

Т.Н.м0ВчАН
Предлагаю внести дополнительные шесть законопроектов, которые будут

рассмотрены в третьем квартале, в июле, это;
проект закона Хабаровского края N~ ЗП-УI-448 «О внесении изменения в

статью З Закона Хабаровского края «Об отдельных вопросах организации местного
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самоуправления в Хабаровском крае», внесенный Собранием депутатов
Солнечного муниципального района Хабаровского края;

проект закона Хабаровского края N2 ЗП-Уi-45 1 «0 внесении изменений в
статьи 1.1 и З Закона Хабаровского края ~<Об отдельных вопросах организации
местного самоуправления в Хабаровском крае», внесенньий Собранием депутатов
Вяземского муниципального района Хабаровского края;

проект закона Хабаровского края 312 ЗП-УI-456 «0 внесении изменений в
статью З Закона Хабаровского края от 26.11.2014 312 15 «06 отдельных вопросах
организации местного самоуправления в Хабаровском крае», внесенный
Собранием депутатов Хабаровского муниципального района Хабаровского края;

проект закона Хабаровского края 319 ЗП-УI-473 «0 внесении изменений в
статьи 1.1 и З Закона Хабаровского края «Об отдельных вопросах организации
местного самоуправления в Хабаровском крае», внесенный Губернатором
Хабаровского края Фургалом Сергеем Ивановичем;

проект закона Хабаровского края 312 ЗП-Уi-476 «О внесении изменений в
отдельные законодательные акты Хабаровского края», внесенный депутатом
Законодательной Думы Хабаровского края Мовчан Т.н.;

проект закона Хабаровского края 312 ЗП-УI-482 «О внесении изменений в
отдельные законы Хабаровского края», внесенньlй депутатом Законодательной
~мы Хабаровского края Мовчан Т.Н.

Спасибо.

с.л.луговской
Спасибо.
Евгения Вадимовна Арефьева, пожалуйста.

Е.В.АРЕФЬЕВА
Я прошу пункт 1.1 плана работы Думы на III квартал 2019 года дополнить

проектами законов Хабаровского края:
«О внесении изменений в Закон Хабаровского края «О региональных

налогах и налоговых льготах в Хабаровском крае» — со сроком рассмотрения в
июле в первом чтении;

«0 внесении изменения в Закон Хабаровского края от 21.11.2018 319383
«О приостановлении действия закона (отдельных положений законов)
Хабаровского края в связи с принятием Закона Хабаровского края «О краевом
бюджете на 2019 год и на плановый период 2020 и 2021 годов» и о признании
утратившим силу закопа Хабаровского края~ — со сроком рассмоiреншi в ию~iе в
первом чтении;

«Об утверждении заключенных дополнительных соглашений к Соглашениям
о предоставлении бюджету Хабаровского края из федерального бюджета
бюджетных кредитов для частичного покрытия дефицита бюджета Хабаровского
края» — со сроками рассмотрения в июле в первом и во втором чтенвях.

В подпункте 1.1.1. плана работы стадию рассмотрения законопроепа
«О внесении изменения в статью б Закона Хабаровского края «О региональных
налогах и налоговых льготах в Хабаровском крае» — заменить с третьего чтения на
второе чтение;

Подпункт 1.1.4 «О внесении изменений в Закон Хабаровского края от
26 декабря 2007 года 312 169 «Об установлении единых нормативов отчислений в
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бюджеты городских и сельских поселений, муниципальных районов и городских
округов Хабаровского края от отдельных федеральных налогов и сборов, в том
числе налогов, предусмотренных специальными налоговыми режимами, и
региональных налогов» исключить.

с.л.лугоВской
Спасибо. Пожалуйста, Ларионова Елена Парфеновна

Е.П.ЛАРИОНОВА
Предлагаю дополнить пункт 1.5 плана подпунктом 1.5.3, включив в него

проект закона Хабаровского края «О внесении изменений в Закон Хабаровского
края «О должностных лицах органов местного самоуправления, уполномоченных
составлять протоколы об административных правонарушениях, предусмотренных
статьями 5.21, 7.32.6, 15.1, 15.11, 15.14 — 15.15.16, частью 1 статьи 19.4, статьей
19.4.1, частью 20 статьи 19.5, статьями 19.6 и 19.7 Кодекса Российской Федерации
об административных правонарушениях, при осуществлении муниципального
финансового контроля» и запланировать его рассмотрение в первом и втором
чтениях в июле 2019 года.

с.л.лу1повской
Спасибо. Пожалуйста, Ирина Петровна.

И.П.ШТЕПА
Предлагаю дополнить пункт 1.4 проекта постановления, включив в него

рассмотрение законопроекта:
«О прекращении осуществления органами местного самоуправления

переданного им государственного полномочия Хабаровского края по вьплате
дополнительной компенсации на питание детям из малоимущих и многодетных
семей, обучающимся в муниципальных общеобразовательных организациях (в том
числе для несовершеннолетних, не работающих учащихся вечерних (сменных)
общеобразовательных организаций), и о внесении изменений в Закон Хабаровского
края «О наделении органов местного самоуправления Хабаровского края
отдельными государственными полномочиями Хабаровского края по
предоставлению отдельных гарантий прав граждан в области образования» (внесен
Губернатором края 24.06.2019).

с.л.лугоВской
Спасибо. Еще есть, коллеги? Нет.
Приступаем к голосованию.
Кто за то, чтобы принять проект постановления за основу?
Коллеги, у нас четыре предложения по четырем комитетам. Есть

предложение проголосовать в целом за все предложения, внесенные депутатами
Мовчан Татьяной Николаевной, Арефьевой Евгенией Вадимовной, Ларионовой
Еленой Парфеновной и Штепа Ириной Петровной.

Голосовать, наверное, необязательно.
Прошу проголосовать за те предложения, которые предлагают уважаемые

коллеги — депутаты внести в план работы на третий квартал.
За—26.
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Предложения приняты.

Есть желающие выступить? Нет.
Кто за то, чтобы принять проект постановления в целом? Прошу голосовать.
За—26.
Постановление принято.
Уважаемые коллеги! Все вопросы, включенные в повестку дня очередного

заседания думы, рассмотрены.
Очередное заседание Думы объявляется закрытым.

Руководитель аппарата
Законодательной думы
Хабаровского края С.П. Старников
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